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Июньский Пленум ЦК КПСС 
является важнейшим этапом в 
борьбе Коммунистической партии 
за технический прогресс, за дости
жение в короткий исторический 
срок такого уровня производства 
и производительности труда, кото
рый позволит сделать решающий 
шаг в создании материально-тех
нической базы коммунизма и зна- 
чительнб поднять благосостояние 
народа.

Пленум ЦК подчеркнул, что 
глубокие качественные изменения, 
которые должны произойти в на
родном хозяйстве в результате 
вьшолнения семилетнего плана, 
немыслимы без активной роли на
шей науки.

«Необходимо, — отмечается в 
постановлении Пленума, — чтобы 
ученые в содружестве с работни
ками производства вооружили на
родное хозяйство новыми теорети
ческими исследованиями, вывода
ми. рекомендациями и открытия
ми, которые ускоряли бы техниче
ский прогресс во всех отраслях 
народного хозяйства, способство
вали успешному выполнению се- 
милетнего плана».

Огромный вклад советских уче
ных в развитие науки и техники 
широко известен. Их творческий 
труд позволил нашей стране про
демонстрировать всему миру ве
личайшие научно-технические до
стижения.

Состоявшееся на днях город
ское собрание научных и инженер
но-технических работников Томска 
обсудило вопрос о ходе выполне
ния решений июньского Пленума 
ЦК КПСС.

На собрании отмечалось, что 
на многих факультетах и кафед
рах политехнического института, 
электромеханического института 
инженеров железнодорожного
транспорта, государственного уни
верситета выросли крупные науч
ные коллективы, работающие над 
выполнением комплексных тем по 
механизации и автоматизации про- 
извод(ственных процессов, ускорен
ному развитию химии, улучшению 
качества вьтускаемой продукции.

Более широкими и плодотвор
ными стали связи ученых Томска 
с промышленными предприятиями 
и совнархозами страны на основе 
хозяйственных договоров. В 1959 
году объем этих работ достиг 
суммы более 35 миллионов руб
лей. В политехническом институ
те, например, по хоздоговорным 
темам в 1959 году работают 49  
коллективов кафедр, общий объем 
хоздоговорных работ составляет 
более 15 миллионов рублей. Боль
шинство исследований по хоздо
говорной тематике успешно выпол
нено, На электроламповом заводе, 
например, получили положитель
ную оценку работы по полной ав
томатизации стекловаренных пе- 
-чей, проведенные доцентом тов. 
Андриановым под руководством 
допента тов. Норкина.

Активно содействуют техниче
скому прогрессу ученые и науч
ные работники Томского государ
ственного университета. Учеными 
университета за последние годы 
решены многие важные теорети
ческие и практические проблемы 
в области физики, радиофизики, 
химии и других наук.

Коллектив лаборатории полу
проводников под руководством 
доцента тов. Преснова разработал 
теорию спая разнородных мате, 
риалов, применяемого в современ. 
ной промышленности для вьгауска 
специальных металло-керамиче. 
ских радиоламп. Внедрение этой 
работы на ряде предприятий стра
ны позволило повысить надеж
ность металло-керамических ра
диоламп и разработать новые ти. 
пы радиоламп с более высокими 
хапактеристиками.

Важные научно-технические 
проблемы, связанные с реконст
рукцией, автоматизацией и экс. 
плуатацией железнодорожного 
транспорта, решаются учеными 
электромеханического института 
инженеров железнодорожного 
транспорта совместно с работни.

ками предприятий и служб тран. 
спорта. Коллективы кафедр авто, 
матики и телемеханики и теорети. 
ческих основ электротехники, воз. 
главляемые доцентом тов. Котля. 
ренко и профессором тов. Врроно. 
вым, направили свои усилия на 
совершенствование автоматиче. 
ских устройств сигнализации и 
связи на транспорте.
'  Сотрудники кафедры электри. 
ческих машин под руководством 
профессора тов. Карасева в содру. 
жестве с инженерами Новочеркас. 
ского электровозостроительного 
завода изучают процессы комму, 
тации электрических машин элек. 
тровозов и тепловозов.

Выполняя решения XXI съезда 
нашей партии и июньского Плену
ма ЦК КПСС, коллективы пред, 
приятий, инженерно-технические 
работники в содружестве с учены
ми проводят значщельную работу 
по техническому совершенствова. 
нию производства, механизации и 
автоматизации производственных 
процессов.

Повысилась творческая инициа
тива инженерно-технических ра. 
ботников и рационализаторов на 
подшипниковом заводе. Здесь 
только в последнее время решены 
многие вопросы механизации тя. 
желых и трудоемких операций. В 
сборочном цехе изготовлены две 
механизированные транспортные 
линии, изготовлены и осваиваются 
две автоматические линии в полу, 
автоматном и шлифовальном це
хах.

Плодотворную работу по техни. 
вескому прогрессу ведут инженер, 
но.техиическне работники завода 
режущих инструментов. Внедре. 
ние ряда важных технических ме. 
роприятий позволило заводу по
высить производительность труда 
и увеличить объем выпускаемой 
продукции.

Внедрена автоматическая линия 
для обработки ручных метчиков. 
Освоено литье фрез в оболочко. 
вые формы на все предусмотрен, 
ные планом типо.размеры. Освое. 
но изготовление быстрорежущих 
свепл методом секторного проката.

На заводе имеется хороший 
опыт модернизации технологиче
ского оборудования.

Настойчиво ведут работу по 
TexHHBeCKOMV npomecev инженеп. 
но.технические работники заводов 
«Сибэлектромотор», резиновой 
обуви, электролампового, «Томка, 
бель» и других предприятий.

Ученые и ннженерно.техниче. 
ские работники накопили некого, 
рый положительный опыт совмест. 
ной работы в области техническо. 
го прогресса. Отдельные факуль. 
теты, кафедры и лаборатории по. 
литехнического института, элек
тромеханического института ниже, 
неров железнодорожного тр.ан. 
спорта, инженерно.строительно. 
го. Сибирского физико.техниче. 
ского институтов поддерживают 
тесную связь с предприятиями и 
помогают им решать сложные 
проблемы производства. Ученые 
города оказывают помощь заводам 
«Томкабель», «Сибэлектромотор», 
заводу резиновой обуви и другим 
предприятиям в решении вопросов 
внедрения новой техники и про. 
грессивной технологии.

В последние годы ученые по- 
литехнического института в со- 
дружестве с инженерно.техниче. 
скими работниками электромеха, 
ннческого завода провели значи. 
тельную работу по усовершенст
вованию выпускаемых машин и 
освоению новых изделий.

Однако творческое содружество 
научных работников с работника, 
ми производства еще недостаточ. 
но, большие возможности для 
укрепления этого сотрудничества 
используются неудовлетворитель. 
но. В некоторых коллективах уче
ных не выработано конкретных 
мероприятий по реализации реше. 
ннй июньского Пленума ЦК 
КПСС, еще не создана такая об. 
становка, когда бы каждый науч. 
ный работник стремился внести 
свой вклад в дело технического 
прогресса.

В электромеханическом инсти
туте инженеров железнодорожно, 
го транспорта из 21 кафедры в

выполнении хоздоговорных работ 
принимают участие только 8 ка. 
федр. В университете не имеют 
хоздоговорных работ геолого.гео. 
графический и биолого-почвен. 
ный факультеты. Медленно нала, 
живают связи с производством в 
инженерно-строительном институ. 
те. ,

На ряде предприятий многие 
инженерно-технические работни. 
ки не привлекаются к активной 
работе по техническому прогрессу. 
Слабо ведут борьбу за техниче
ский прогресс технические отделы 
и некоторые ннженерно.техниче. 
ские работники электромеханиче. 
ского завода. В результате наме- 
ченные после Пленума ЦК меро. 
приятия выполняются медленно, 
комиссии содействия техническому 
прогрессу на заводе не работают, 
плохо выполняются организацион. 
но.технические мероприятия, на. 
меченные на 1959 год.

На заводе железобетонных кон. 
струкций № 3 треста «Стройде- 
таль» нет плана мероприятий по 
внедрению новой техники, а план 
организационно.техническнх меро. 
приятий не отвечает задачам этого 
предприятия.

Июньский Пленум ЦК уделил 
большое внимание внедрению на. 
учных исследований в производ
ство. Однако у нас в области во. 
просам внедрения в практику за. 
конченных научных работ не при. 
дается должного значения. Имеют 
место факты, когда ученые, вы. 
полнив полезную работу и опуб. 
ликовав ее в печати, теряют инте
рес к ней и не следят за дальней, 
шей судьбой своего труда.

На некоторых предприятиях 
невнимательно относятся к вне. 
дрению научных работ.

Большое значение для коорди. 
нации деятельности ученых и ин. 
женерно.технических работников 
имеют научно-технические советы 
совнархоза и предприятий, кото, 
рые должны быть постоянно дей. 
ствующими органами. Однако на. 
учно.технический совет Томского 
совнархоза работает' очень слабо, 
поэтому высококвалифицирован, 
ные силы научных и инженерно, 
технических работников недоста. 
точно привлекаются к решению ак. 
туальных вопросов развития про. 
изводства.

В г. Томске организовано не- 
сколько научно-технических об. 
ществ. Некоторые из них успешно 
объединяют усилия инженерно- 
технических работников в реше. 
НИИ ВОПРОСОВ технического про. 
гресса. Но большинство обществ 
очень слабо работает над внедре. 
нием новой техники и передовой 
технологии.

Томский городской комитет пар. 
тин, руководители и партийные 
организации вузов и предприятий 
недостаточно направляли усилия 
ученых и инженерно-технических 
работников на совместное разре. 
шение назревших вопросов разви. 
тия производства.

В объединении усилий научных 
и практических работников долж. 
на быть резко повышена роль со
вета народного хозяйства.

Формы творческого содружест. 
ва работников науки и производ. 
ства мйогообразны. Изучение со. 
стояния и нужд производства и 
на этой основе — научные пред, 
ложения и практическая помощь 
по совершенствованию производ. 
ства, научно-техническая пропа. 
ганда, помощь рационализаторам 
и изобретателям, бригадам комму, 
нистического труда, помощь нн. 
женерно-техническим работникам 
в повышении их квалификации — 
вот далеко не полный перечень 
вопросов, на разрешение которых 
должно направляться содружест. 
во работников науки с производ. 
ством.

Нет сомнения в том. что уче. 
ные и инженерно-технические ра. 
ботинки г. Томска, опираясь на 
имеющийся опыт, умножат свои 
усилия и внесут дрстойный вклад 
в выполнение величественной 
программы, разработанной XXI 
съездом партии и июньским Пле. 
нумом ЦК КЦСС.

ЛЕНИНГРАД. В паротурбинном цехе Металличе ского завода закончилось испытание нового ком
прессора проийодительностью 60 кубических метров воздуха в секунду. Часть ступеней рабочих 
лопаток ротора впервые выполнена методом точного литья.

На снимке: слесарь-сборщик Н. А. Комаров осматривает ротор компрессора после испытания.
(Фотохроника ТАСС).

Сердечные проводы 
Н. С. Хрущева в Будапеште

БУДАПЕШТ, 7 декабря. Коррес
пондент ТАСС А. Семенов передает: 
Трудящиеся венгерской столицы 
тепло проводили сегодня дорогого 
гостя Первого секретаря Пентраль- 
ного Комитета КПСС Н. С. Хрущева, 
возглавлявшего делегацию Комму
нистической партии Советского Со
юза на V II съезде Венгерской со
циалистической рабочей партии.

На площади перед Западным вок
залом в Будапеште задолго до отхо
да специального поезда собрались 
тысячи людей —  представители 
трудящихся столичных предприя
тий, служащие учреждений, школь
ники и студенты. Вокзал украшен 
советскими и венгерскими государ
ственными флагами. На крупных 
плакатах надписи на русском и вен
герском языках: «До свидания, до
рогой Никита Сергеевич!».

На вокзал прибыли первый сек
ретарь Нейтрального Комитета 
ВСРП Янош Кадар, председатель 
Революционного рабоче-крестьянско
го правительства, член Политбюро

ЦК ВСРП Ференц Мюнних, председа
тель Президиума ВНР Иштван Доби, 
члены и кандидаты в члены Полит
бюро ЦК ВСРП, партийные работни
ки  и руководители предприятий.

Появление Н. С. Хрущева на при
вокзальной площади вызывает среди 
провожающих бурю рукоплесканий, 
в воздух взлетают головные уборы, 
машут тысячи рук, раздаются воз
гласы: «Эльен!», «Да здравствует 
товарищ Хрущев!», «Ура!».

Никита Сергеевич с букетом цве
тов, преподнесенных ему пионерами, 
тепло отвечает на несущиеся со всех 
сторон приветствия.

Гости и провожающие подходят 
к  трибуне.

У микрофона член Политбюро ЦК 
ВСРП Дьердь Марошан. Он обра
щается к  Никите Сергеевичу со 
словами горячего привета. По пло
щади прокатывается гром аплодис
ментов.

К  микрофону подходит товарищ 
Н. С. Хрущев. Над площадью вновь 
раздаются бурные аплодисменты и

приветственные возгласы: «Эльен!», 
«Да здравствует Хрущев!», «Да 
здравствует венгеро-советская друж
ба!».

Теплые слова благодарности за 
гостеприимство и пожелания даль
нейших успехов венгерскому наро
ду в строительстве социалистиче
ского общества вызывают всеобщее 
одобрение провожающих и новые 
взрывы аплодисментов и приветст
венных возгласов.

Гости и провожающие идут к  по
езду. Здесь Никита Сергеевич сер
дечно прощается с Ференцем Мюн- 
нихом, Иштваном Доби, Дьердем 
Марошаном и с другими членами 
Политбюро, приветливо машет ос
тальным провожающим и затем 
входит в вагон.

Поезд трогается.
Вместе с тов. Н. С. Хрущевым вы

ехали первый секретарь ЦК ВСРП 
Янош Кадар, член Политбюро ЦК 
Бела Биску, первый секретарь Бу
дапештского горкома ВСРП Шандор 
Гашпар.

Первый секретарь ЦК КПСС, Председатель 
Совета Минкстров СССР Н. С. Хрущев в Закарпатье

УЖГОРОД, 7 декабря. (ТАСС). 
Сегодня, возвращаясь из Будапеш^ 
та, в Закарпатье прибыл Первый 
секретарь ЦК КПСС, Председатель 
Совета Министров СССР П .,С . Хру
щев с супругой. Вместе с ним при
были первый секретарь ЦК Венгер
ской социалистической рабочей пар
тии Янош Кадар с супругой, член 
Политбюро ЦК ВСРП Бела Биску, 
кандидат в ч.дены Политбюро ЦК 
ВСРП, первый секретарь Будапешт
ского горкома партии Шандор Гаш
пар.

На пограничную станцию Чоп 
встретить дорогих гостей прибыли 
кандидат в члены Президиума Цент
рального Комитета КПСС, первый 
секретарь ЦК КП Украины Н. В. 
Подгорный, кандидат в члены Пре
зидиума ЦК КПСС, председатель 
Президиума Верховного Совета УССР 
Д. С. Коротченко, председатель Со
вета Министров Украинской ССР 
Н. Т. Кальченко, первый секретарь 
Закарпатского обкоди КП Украины 
Ф. К. Шербак, председатель испол
кома Закарпатского областного Сове
та депутатов трудящихся И. Г. Га- 
рагонич, представители партийных и

советских организаций области, пе
редовики промышленности^, и сель
ского хозяйства, жители города 
Чоп.

В 16 часов 30 минут по москов
скому времени к  перрону подходит 
специальный поезд. Встречающие 
устраивают прибывшим бурную ова
цию. От имени трудящихся области 
председатель колхоза имени Ленина 
Мукачевского района. Герой Социа
листического Труда Юрий Рубиш и 
звеньевая этого колхоза дважды Ге
рой .Социалистического Труда Анна 
Ладани преподносят товарищу 
Н. С. Хрущеву хлеб-со.чь, пионеры 
вручают гостям букеты цветов.

Затем товарищ Н. С. Хрущев 
вместе с венгерскими друзьями и 
встречающими на автомашинах на
правляется в Ужгород. На всем пу
ти следования трудящиеся сердечно 
приветствовали Н. С. Хрущева и 
представителей братского венгер
ского народа.

В яркую демонстрацию преданно
сти ленинскому Центральному Ко
митету Коммунистической партии 
Советского Союза и Советскому пра
вительству вылилась встреча в У ж 

городе. Улицы города запружены 
народом, раздаются приветственные 
возгласы в честь Коммунистической 
партии, ее ленинского Центрально
го Комитета, в честь братской друж
бы народов социалистических стран. 
Возникает стихийный митинг.

Н. С. Хрущев с краткой речью 
обращается к  трудящимся Ужгоро
да, заполнившим городскую пло
щадь. Его слова неоднократно пре
рываются восторясенными аплодис
ментами.

С сердечным приветствием к  тру
дящимся Закарпатья и всему совет
скому народу выступает Янош Ка
дар.

Первый секретарь Закарпатского 
обкома партии Ф. К. Шербак побла
годарил Н. С. Хрущева за приезд, за 
огромную помощь, которую оказы
вает ЦК КПСС молодой советской об
ласти, и заверил Н. С. Хрущева, 
что труженики Закарпатья приложат 
все силы, чтобы досрочно выпол
нить семилетний план.

Вечером в честь Н. С. Хрущева и 
венгерских гостей в зале областной 
филармонии был дан большой кон
церт.

ДЕКАБРЬСКОМУ 
ПЛЕНУМУ  

Ц К  КПСС—  
ДОСТОЙНУЮ  

ВСТРЕЧУ
Коллективы передовых том. 

ских промьппленных предприя
тий обязались встретить де
кабрьский Пленум ЦК КПСС 

( новыми производственными ус. 
j пехами.
1 Коллектив завода «Томка.
I бель», который сейчас держит 
{ первенство в Томском админи

стративном экономическом рай
оне, обязался вьшолнить го. 
довой план к 15 декабря и дать 
сверх годового плана продук. 
ции не менее чем на 12,8 мил. 
Лиона рублей. За счет усовер
шенствования технологии, упо. 
рядочеиия хранения материа. 
лов и осуществления меро
приятий по внутрицеховому 
хозрасчету кабельщики решили 
получить не менее двух мил
лионов рублей сверхплановых 
накоплений.

Высокие обязательства взял 
коллектив фабрики «Сибирь»^ 
Он обязался вьшолнить годовой 
план к 8 декабря и дать сверх, 
плановой продукции не менее 
чем на 2.800 тысяч рублей, пе. 
ревьшолнить план по росту 
производительности труда.

Коллектив трамвайного тре
ста обязался ко дню Пленума 
вьшолнить годовой план по 
перевозке пассаашров, улуч
шить техническое содержание 
подвижного состава, путей и 
энергохозяйства и дать до кон. 
ця года не менее 3 7 6  тысяч 
рублей сверхплановых накоп. 
лений.

Эта инициатива передовых 
предприятий была поддержана 
Томским горкомом КПСС.

Настойчиво борются передо
вые коллективы за вьшолнение 
своих обязательств.

Большую трудовую победу 
одержал коллектив фабрики 
«Сибирь». 3 декабря, на 5 дней 
раньше предусмотренного обя. 
зательством срока, томские 
спичечннки вьшолнили го. 
довую программу. Особенно хо
рошо здесь работают бригады 
коммунистического труда и 
коллективы, добивающиеся это
го высокого зваш1Я. В счет 
плана 1960 года работают 
бригады В. Прудниковой, 
В. Забалевич, А. Андреевой.

Крепко держат свое слово и 
томские кабельщики. Коллек. 
тив завода «Томкабель» каж
дый день перевьшолняет суточ. 
ные задания. Уже сейчас вид
но, что принятое обязательство 
— закончить годовой план к 
15 декабря — будет вьшолне. 
но досрочно. Недавно коллек. 
тив завода принял новое обяза
тельство по экономии элек. 
троэнергии. В декабре за счет 
экономии, внедрения новых ор- 
ганизационно.технических ме. 
ропргштий коллектив завода ре
шил сберечь не менее 200 ты
сяч килопатт-часпч э.чектро, 
энергии.

Хорошо работает и коллек. 
тив трамвайного треста.

По примеру передовых пред
приятий коллективы многих 
Предприятий Томска готовят 
декабрьскому Пленуму ЦК 
КПСС новые производственные 
подарки.

Годовые планы 
выполнены досрочно

Соревнуясь за достойную встречу 
Пленума ЦК КПСС, труженики сель
ского хозяйства Владимирской обла
сти досрочно выполнили годовые 
планы продажи молока, мяса, яиц и 
шерсти. Продажа продуктов жи
вотноводства продолжается.

Труженики сельского хозяйства 
Калужской области досрочно выпол
нили 'годовые планы продажи мяса,
молока, яиц и шерсти. (ТАСС).

По примеру каргасокских 
лесозаготовителей

Возвращение в Москву делегации 
Коммунистической партии Советского Союза

в  Москву из Будапешта возвра
тились члены делегации Коммуни
стической партии Советского Союза, 
выезжавшие на V II съезд Венгер
ской социалистической рабочей пар
тии, —  кандидат в члены Прези

диума ЦК КПСС, первый секретарь 
Свердловского обкома КПСС А. П. 
Кириленко, кандидат в члены ЦК 
КПСС, первый секретарь Сталинско
го обкома КП Украины И. П. Каза
нец, первый секретарь Московского 
обкома КПСС П. Н. Демичев, второй

секретарь Ленинградского райкома 
КПСС г. Москвы Е. С. Наумова.

Глава делегации член Президиума 
ЦК КПСС, Первый секретарь ЦК 
КПСС Н. С. Хрущев 7 декабря при
был в Ужгород.

Комбайн Виктора Ортлиба
АЛМА-АТА, 6 декабря.' (ТАСС). 

Комбайн для полевого тока, заме
няющий пять различных механиз
мов, сконструировал механик Куста- 
найского совхоза Виктор Ортлиб. Са- 
]Моходный комбайн «С-4» он пере
оборудовал для разгрузки зерна из

кузовов грузовых автомобилей, у к 
ладки его в бурты и вороха, раз
брасывание их для просушки, а в 
случае необходимости —  активной 
вентиляции зерна.

В этом году один рабочий с по
мощью такого комбайна разгрузил.

подработал и погрузил сорок тысяч 
тонн пшеницы, заменив пятьдесят 
рабочих.

В области изготавливаются сорок 
послеуборочных комбайнов системы 
Ортлиба. Они примут участие 
уборке урожая 1960 года.

^КУ1БОМЕТРОВ

в БОРИС Ш Н О В ПРИНИМАЕТ 
ВЫЗОВ ПРОКОПИИ ГОВЗАНА

Ш10ЩИ,

в  открытом письме коллек
тивов малых комплексных 
звеньев Каргасокского леспром
хоза ко всем лесозаготовите
лям области, в котором они 
предложили организовать со. 
ревнование за выработку на 
каждого члена звена по 25 — 
30 кубометров леса в смену, 
знатный механизатор области 
Прокопий Говзан вызвал на со. 
ревнование за получение наи. 
большей выработки на трактор 
берегаевского тракто'риста Бо. 
риса Клинова.

Этот призыв услышан в да
леком Берегаево. В редакцию 
пришло письмо от Бориса Кли
нова, которое Мы сегодня пуб
ликуем.

Дорогой друг!

С большой радостью мы узнали о 
замечательной инициативе механи
заторов вашего леспромхоза —  до
вести выработку на каждого члена 
комплексного звена до 25— 30 ку 
бометров леса в смену. Ваш хоро
ший почин нашел горячий отклик у 
всех тружеников нашего леспром
хоза. Тысячи кубометров древесины 
дополнительно получат новостройки 
семилетки, если каждый из нас бу
дет работать так. как  вы предла
гаете.

В открытом письме каргасокцев 
я прочел, что ты вызываешь меня 
на соревнование за получение наи
более высокой выработки на трак
тор. Мы принимаем ваш вызов и 
обязуемся каждую смену давать не 
менее 2 5 — 30 кубометров древеси
ны на каждого члена звена.

Вместе с вальщиком Мечиславом 
Римовичусом и чокеровщиком Алек
сандром Вишневским мы тщательно 
продумали все возможности, сообща 
обсудили, как добиться такой высо
кой производительности труда.

Наше звено с начала года заго
товило и стрелевало более 16 ты
сяч кубометров древесины. Мы обя
зуемся ежесменно давать не только 
высокую выработку на тракторо- 
смену, но и добиться экономии де
нежных средств за счет удлинения 
срока межремонтного пробега ма
шин. Даем слово проработать на 
тракторе С-80 без капитального ре
монта шесть тысяч часов и сберечь 
таким образом государству более 
двадцати тысяч рублей. Звено обя
зуется ежемесячно экономить до 20 
процентов горючего и смазочных ма
териалов. А это даст тысячи рублей 
экономии в год.

Сейчас работаем в трудных усло
виях. Болота, плывуны, крутые ло
га осложняют работу. Но семилетка 
требует, чтобы мы, механизаторы, 
взяли намеченные рубежи. Члены,

нашего звена обязуютш. 

неустанно повышать 

свою квалификацию, пе
редавать накопленный 

опыт другим механиза

торам леспромхоза, ока

зывать помощь отстаю
щим звеньям. Ведь за
дача теперь состоит в 
том, чтобы на всех фа
зах лесозаготовок нс 
было отстающих.

Давайте соревновать
ся, дорогие товарищи, 
каргасокцы! В ответ на 
ваше обращение мы призываем всех 
механизаторов области не только да
вать каждую смену высокую выра
ботку на каждого члена комплекс
ного звена, но и вести борьбу за 
экономию и бережливость, за увели
чение межремонтного пробега ма
шин.

Если каждый механизатор будет 
тщательно ухалшвать за своей ма
шиной, бережно ее эксплуатировать, 
он намного удлинит межремонтный 
период работы своего механизма. 
Страна получит сотни тысяч рублей 
сэкономленных таким образом 
средств.

Начатое вами соревнование ши-

ш
шш

в

Тракторист Берегаевского леспромхоза Бо
рис Клинов. Фото в. Гончарова.

рится с каждым днем. На нашем 
Северном лесопункте высокие обяза
тельства взяли трактористы Васи
лий Гусев, Виктор Жукаускас, Вла
димир Зьшь и многие другие лесо
заготовители. И ес.ли все механиза
торы комбината «Томлес» последу
ют вашему патриотическому приме
ру, то задания семилетки наверня
ка будут выполнены досрочно. По
радуем нашу любимую Родину довы- 
ми успехами в труде!

По поручению звена;

Борис КЛИНОВ, 
тракторист Северного лесопункта 

Берегаевского леспромхоза.
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vl Б У Д У Щ Е Г О
в  дни подготовки к  XXI съезду 

КПСС в нашей стране возникло 
замечательное движение —  сорев
нование за звание бригад и ударни
ков коммунистического труда.

Начатое по инициативе молоде
жи, это соревнование стало быстро 
расти. Сейчас за звание коллек
тивов коммунистического труда 
на предприятиях Томска борют
ся 397 бригад, 49 бригадам 
уже присвоено это высокое звание. 
875 человек соревнуются за звание 
ударника коммунистического труда, 

-113 передовиков производства удо
стоены его.

Новое замечательное движение 
наших дней требует всемерной 
поддержки партийных, профсоюз
ных и комсомольских организаций.

В декабре прошлого года на Том
ском заводе резиновой обуви ини
циатором соревнования за звание 
коллективов коммунистического 
труда выступила бригада тов. Зуб
ковой. Партийное бюро, завком и 
комитет комсомола поддержали 
это ценное начинание. Вскоре в 
коммунистическое соревнование 
вк.чючилпсь смена т. Поликш, 
бригады тт. Злобиной, Шелковской, 
Фроловой, которые теперь завоевали 
это звание. На заводе борются за 
это почетное звание еще 20 бригад, 
а в них свыше 1.100 человек.

Партийное бюро, цеховые пар
тийные и общественные организа
ции и администрация завода по
стоянно ■ интересуются работой 
бригад, оказывают им необходимую 
помощь. На заводе организованы 
школы передового опыта, все члены 
бригад освоили смежные профессии, 
из числа соревнующихся 460 чело
век учатся в школе рабочей моло
дежи.

Улучшилась воспитательная ра
бота в бригадах. На заводе создан 
молодежный лекторий.

Несколько раз различные вопро
сы из жизни бригад: борьба за 
улучшение качества продукции, 
оказание помощи отстающим участ
кам, учеба и другие —  были пред
метом обсуждения на заседаниях 
партийного бюро. Коммунистическо
му соревнованию было посвящено и 
открытое партийное собрание. ^

На одном из партийных собраний 
цеха резиновой обуви член бригады, 
борющейся за звание коммунисти
ческой, тов. Тихонова, поддерживая 
почин В. Гагановой, изъявила жела
ние перейти Hcf отстающий участок 
и вывести его в число нередовых. 
Так же поступи.ди работницы тт. Ог
лоблина и Зелюганова. Коллективы 
всех трех отстававших ранее участ
ков сейчас стали выполнять произ
водственный план.

Постоянное внимание партийной 
организации новому движению поз- 
ВО.ЧИЛО вскрыть многие неиспользо
ванные резервы производства.

Работники цехов вулканиза
ции и резиновой обуви значитель
но повысили производительность 
труда, за счет улучшения качества 
выпускаемой продукции добились 
экономии государственных средств.

Перейдя на сокращенный рабо
чий день, успешно трудится весь 
КО.ЧЛРКТИВ завода. За 10 месяцев 
этого года томские резинщики зна
чительно перевыполнили государст
венный план, дав стране на 8,5 
миллиона рублей сверхплановой 
продукции.

Большую заботу о бригадах и 
ударниках коммунистического тру
да проявляют общественные орга
низации спичечной фабрики «Си. 
бирь». Почетное'звание коллективов 
коммунистического труда завоевали 
семь бригад. Члены бригад значи- 
те.чьно перевыполняют принятые 
обязательства. Они повышают 
свой общеобразовательный и поли
тический уровень, технические 
знания, активны в общественной 
жизни коллектива.

Коллективам 13 бригад паро
возного депо станции Томск-П при
своено звание коммунистических. 
Всего в это соревнование здесь 
включилось 40 бригад. И во всех 
делах членов бригад —  касается ли 
это производства, учебы или бы
та —  постоянными наставниками и 
помощниками являются коммуни
сты.

Нельзя, к  сожалению, этого ска
зать о многих других партийных 
организациях предприятий Томска.

На лесоперевалочном комбинате 
в мае— июне этого года за звание 
бригад коммунистического труда 
соревновалось 6 бригад, а в настоя
щее время их осталось только две, 
остальные распались. Это произош
ло потому, что партийное бюро, 
местный комитет и администрация 
комбината не уделяют внимания 
бригадам, борющимся за почетное 
звание.

Только 16 человек участвуют в 
коммунистическом соревновании на 
кондитерской фабрике «Красная 
звезда». Партийная организация 
фабрики (секретарь тов. Юдина) 
мало интересуется их жизнью и 
производственными делами.

Слабо распространено соревнова
ние за звание бригад и ударников 
коммунистического труда на заводе 
режущих инструментов. Здесь от
дельные бригады не могут выпол
нить принятых обязательств по не 
зависящим от них причинам.

Бригадир тов. Чикунов рассказы
вает, что вот уже скоро год, как 
руководимая им бригада соревнует
ся за звание коллектива коммуни
стического труда. Но труд в бригаде 
организован плохо.' ' допускаются 
большие простои.

—- Мы могли бы работать значи
тельно лучше, —  говорит бригадир 
тов. Дергачев, —  но материалы к ' 
нам поступают с большими перебоя
ми.

Недостаточно внимания уделяют 
бригадам и ударникам коммунисти
ческого труда партийные органи
зации таких крупных промышлен
ных предприятий Томска, как заво
ды «Сибэлектромотор», электроме
ханический, карандашная фабрика, 
автохозяйства автотреста.

Замечательное движение совре
менности таит в себе неисчерпае
мые возможности для нового бурно
го роста производительности труда, 
подъема культурно-технического 
уровня трудящихся.

Партийным организациям, хо
зяйственным руководителям, управ- 
.чениям совета народного хозяйства 
необходимо шире развивать это дви
жение, постоянно помогать и под
держивать разведчиков будущего.

Д. СТОРОЖЕНКО,
заместитель заведующего про

мышленно - транспортным отде
лом Томского горкома КПСС.

ЭК И П АЖ И
К О М М  УНИС ТИЧЕСКОГО  

ТРУДА

Тихон Леонтьевич Девякович —  кузнец паровозного депо станции 
Томск-П. Коммунист Девякович ' 30 лет работает на производстве. 
Недавно ему присвоено звание ударника коммунистического труда. 
Мы сфотографировали передовика производства в красном 
депо, куда он зашел после смены, чтобы почртать свежие

уголке 
газеты.

Фото Ф. Хитринекича.

По всему Обскому речному 
пароходству идет добрая сла
ва об экипажах пароходов 
«Некрасов» МоряКовской ре- 
монтно-экспдуатациошюй базы 
и «Лейтенант Здоровцев» Са- 
кусьской базы, коллективы 
в течение Леей навигации на
стойчиво боролись за звание 
коллективов коммунистического 
труда.

Недавно на заседаниях за
водских комитетов профсоюза 
эксплуатационных баз были за
слушаны доклады капитанов 
пароходов А. А. Букреева и 
Г. И. Нифантьева о ходе соци
алистического соревнования.

Команда парохода «Некра
сов» навигационный план гру
зоперевозок выполнила на 
110,5 процента, а тщ ю хо д ,а  
«Лейтенант Здоровцев» —  на 
115 процентов. Большцнсгво

НА РАБОТУ В КОЛХОЗ
Славный поступок Валентины Га

гановой явился для меня вдохнов
ляющим примером. Зная, что ряд 
сельхозартелей района отстает в 
производстве продуктов сельского 
хозяйства, я решил пойти на по
стоянную работу в колхоз имени 
Фрунзе.

Колхоз этот сейчас экономически 
слаб, есть много недостатков в ве

дении хозяйства. Но трудности эти 
временные. Их можно преодолеть. 
Нужны лишь настойчивость и уме
ние. Работая в колхозе, приложу все 
силы к  тому, чтобы ликвидировать 
отставание этой артели в развитии 
общественного хозяйства.

В. ПАШКОВСКИЙ, 
инструктор Колпашевского гор

кома КПСС.

Кинолекторий 
о семилетке

Механик кинопередвижки 
Гришинского сельсовета Мол- 
чановеного района коммунист 
И. Н. Безделов организовал ки
нолекторий о семилетием пла
не. Документальные фильмы 
рассказывают о развитии тяже
лой, легкой и пищевой промыш
ленности, о жилищном строи
тельстве в СССР за годы семи, 
летки.

В. СОЛДАТОВ, 
заместитель заведующего 

отделом культуры Молча, 
новского райисполкома.

грузов доставлено методом тол
кания ба'рж. Передовые экипа
жи сэконо.мили десятки тонн 
топлива, намного снизили себе, 
стоимость тонна-километра.

В течение всей навигации на 
этих судах не прекращалась 
учеба машинных и палубных 
команд по программе техмини
мума. Многие речники учатся в 
учебных заведениях и на спе
циальных курсах. Наприм^, 
кочегары парохода «Лейтенант 
Здоровцев» И. Реут, А. Лущик 
и Б. Орлов сдали экзамены на 
машинистов. Капитан парохода 
«Некрасов» Г. И. Ннфантьев и 
второй штурман В. А. Плотни
ков поступили на заочное отде
ление судостроительного фа
культета Новосибирского инсти
тута инженеров водного транс
порта.

Этим экипажам судов Об
ского речного пароходства при
своены звания коллективов 
коммунистического труда.

Передовые экипажи обяза. 
лись досрочно и высококачест
венно отремонтировать суда.

И. ПУГАЧЕВ,

ПОЧТИ ДВА 
ГОДОВЫХ 

ПЛАНА
Рыбаки Александровского 

района, включившись в copes, 
яование за достойную встречу 
Пленума ЦК КПСС, брали обя
зательство —  выловить сверх 
годового плана 560 центнеров 
рыбы. Это обязательство вы. 
полнено досрочно. Особенно хо
роших показателей добились 
рыбаки колхоза «Советский Се. 
вер», выполнив годовой план 
рыбодобычи на 192 процента, 
колхоза «Путь к коммуниэму» 
—  на 180 процентов.

А. ВИНОГРАДОВ,

Сельская
теплоэлектростанция
Накануне Дня Конституции 

в домах членов артели «Страна 
Советов», в поселке Алексеев
не Молчановск'ого района, за- 

•жглись лампочки Ильича. Здесь 
сдана в эксплуатацию тепловая 
электростанция. Электроэнер
гия дана на молочнотоварную 
ферму,

П. ПОПОВ.

НОВЫЕ И ЗД АН И Я '

Молоко—государству
Колхозники сельхозартелей «Про

гресс», «Страна Советов», «Новая 
жизнь» Шегарского района 3 де
кабря выполнили годовой план про
дажи молока государству.

Члены артели «Путь к  коммуниз
му», выполнив план по продаже 
молока на 102,9 процента, обеща
ют до конца года продать государ
ству еще 130 центнеров молока.

Жители деревень Монастырского 
сельского Совета Шегарского района 
продаст государству по 240 лит
ров молока на корову в среднем. 
Вместо принятого обязательства про

дать в государственные закупки 
445 центнеров молока продано 865 
центнеров. Отдельные колхозники 
—  А. И. Гвоздев, Н. А. Севастья
нов —  продали государству по 
1 .316— 1.470 литров молока от ко
ровы.

Активное участие в продаже мо
лока государству принимают кол
хозники, рабочие и служащие: 
т. Синявский продал 1.000 литров 
молока, т. Кунц— 940, т, Лещук—  
811 литров.

П. ВОРОНОВ.

КОНЦЕРТ 
в ЦЕХЕ

Интересно прошла встреча 
учащихся и преподавателей 
Томского музыкального учили
ща с рабочими и инженарйо- 
техничесними работаяками цеха 
сверл Томского завода режу
щих инструментов.

Гости познакомились с про
изводством, а в обеденный не. 
рерыв выступили в цехе с кон
цертом.

Рабочие тепло поблагодарят 
ли гостей за выступление.

Издательство Томюкото уни. 
версятета выпустило из печати 
работу А. Р. Ананьева 
«Важнейшие местонахождения 
девонских флор в Саяио-Алтай- 
ской горной области».

В работе дается краткое опи
сание 25 месторождений иско- 
паемьк растений.

V
Том-сное книжное издательст

во выпустило из печати брошю
ру Л. Н. Верезяеговской и 
В. М. Нестеровой «Лекарст
венные растения в Томской об
ласти».

В брошюре описаны лекарст

венные растения, которые мож
но собрать в Томской области, 
указано, в каких условиях они 
растут, как их следует собирать 
и сушить. Даны рис5эдки и опи
сания лекарственных трав, ука
заны приблизительные сроки 
их сборов, цриложен перечень 
растений, приме1няемых для ле
чения тех или иных болезней.

Брошюра является кратким 
пособием для заготовителей ле
карственного сырья как в Том. 
ской области, так и в ряде со. 
седних областей.

Г. ПЛАТОВ.

В КОСМЕТИЧЕСКОМ 
КАБИНЕТЕ

г ’■

Рационализаторы намечают новые рубежи
проведено собрание рационали

заторов и изобретателей леспромхо
зов и строек Верхне-Кетского рай
она. Секретарь райкома партии тов. 
Галактионов рассказал о задачах 
изобретателей и рациопалилаторов в 
свете решений июньского Пленума 
ЦК КПСС. С содокладами выступили 
главный инженер Нибегинского лес
промхоза тов. Чапурин и главный 
инженер МДО-132 тов. Семенюк.

На собрании отмечено, что в по
следнее время несколько активизи
ровалась рационализаторская работа 
на предприятиях района. В Уткия- 
ском леспромхозе по предлол-;ениго 
новаторов производства применен 
траншейный метод погрузки леса. 
Этот метод очень экономичен и вы
сокопроизводителен. Не требуется 
сооружать специальных установок.

трактором лес сгружается в трэп- 
шею, где стоит сцеп иди автомаши
на. Проводятся экспериментальные 
работы по внедрению этого метода в 
Нибегинском леспромхозе.

Во всех лесопунктах Нибегинско
го леспромхоза внедрена погрузка 
хлыстов трактором ТДТ-40 с толка
ющим устройством, что позволило 
поднять производительность труда 
на этой операции в два раза. Внед
рено в производство предложение 
рационализаторов Карбинского лесо
пункта этого же леспромхоза. Они 
вне,дрили увязку бревен в пучки пе
ред скаткой их в воду. При сплотке 
новым методом экономия средств со
ставила 69 тысяч рублей. Внедрены 
и другие ценные предложения ра
ционализаторов и изобретателей.

Вскрыты на собрании и серьез
ные недостатки в организации ра
боты с новаторами производства. 
Многие их предложения подолгу ма
ринуются в папках БРИЗов, мед
ленно внедряются в производство. 
Техноруки лесопунктов и прорабы 
строек мало помогают рационализа- 
юрам.

Слабо поставлена в районе тех
ническая информация, не налажен 
обмен опытом внедрения новых 
форм организации труда в строи
тельстве и на лесозаготовках. Соб
рание приняло обращение ко всем 
изобретателям и рационализаторам 
района с призывом активизировать 
свою деятельность в борьбе за до
срочное выполнение семилетки.

Ф. ТУРБИН.

В октябре в городе 
То'.’чске в помещении 
парикимахерсиой № 30 
открылся юос'иетиче. 
ский кабинет. И хотя 
со дни его открытия 
прошло немного вре
мени, он уже поль
зуется популяряостью 
среди населения горо
да.

Косметический каби
нет уже имеет посто
янных клиентов, кото
рые проходят опреде
ленный курс лечения.

Много любви, уме
ния и старания вкла
дывает в свою работу 
косметичка Евгения 
Марковна Брушнев- 
ская, она старается, 
чтобы iBce посетители 
остались довольны. 

Евгения Марковна

На снимке: мастер 
ская делает массаж.

Е. М. Брушнев.

меди
цинский работник с 25-летним 
стажем.

Кабинет прикреплен ко вто
рой поликлинике г. Томска и

ко второй аптеке. Кроме лече
ния, в кабинете даются советы 
о правильном пользоваяин 
средствами косметики.

В. ИВАНОВА.

У Ч Е Н Ы Е  И П Р О И З В О Д С ТВ Е Н Н И КИ  
х) Д Е Р Ж А Т  СОВЕТ
в  зале областного лектория соб

рались ученые, передовые рабочие, 
руководители, инженеры и техники, 
представители общественных орга
низаций заводов, ' фабрик, «троек 
Томска,

Они собрались, чтобы обсудить 
. итоги сделанного по выполнению ре
шений июньского Пленума ЦК КПСС, 
посоветоваться, как совместными 
УСИ.ЧИЯМИ быстрее и лучше претво
рить в жизнь задачи технического 
прогресса и, тем самым, внести до
стойный вклад в досрочное выполне
ние заданий семилетки.

Томск —  город вузов. Хорошая 
научная база, высококвалифици
рованные кадры самых раз
нообразных специальностей создают 
благоприятные условия для успеш
ного решения многих производствен
ных проблем на предприятиях Том
ского экономического района. Boт^^мaтизaции и механизации производ-
почему, анализируя ход выполнения 
решений июньского Пленума ЦК 
цартии, док.чадчик —  секретарь об
кома КПСС тов. Лукьяненок, преж
де всего, говорил о высокой роли 
ученых в борьбе за технический 
прогресс. Он отметил, . что ученые 
Томска, следуя указаниям партии, 
стремятся всемерно крепить связь 
науки с производством. И они уже 
нема.чо сдела.чи для этого. Основное 
направление договорных работ (а их 
в нынешнем году томские ученые 
выполняют более чем па 35 
ми.члпонов рублей) —  это автомати
зация и механизация производствен
ных процессов, создание новых и 
совершенствование существующих

машин и агрегатов, разработка и 
применение передовой технологии. 
Многие работы внедрены в произ
водство. Это способствовало повы
шению производите.чьности труда.

Но возможности научной базы, 
имеющейся в Томске, используются 
в интересах народного хозяйства 
еще крайне недостаточно. На этом 
пути, подчеркивает докладчик, 
сделаны пока только первые шаги. 
Основную часть своего доклада тов. 
Лукьяненок посвящает нерешенным 
задачам, критике недостатков в дея
тельности вузов, научно-исследова
тельских учреждений, промышлен
ных предприятий по выполнению 
решений июньского П.ченума ЦК 
КПСС.'

Главный инженер завода режу
щих инструментов тов. Будницкий, 
рассказав о мероприятиях по авто-

ства, осуществляемых на предприя
тии, подчеркнул, что хорошо помо
гают заводу некоторые ученые. 
В частности, в автоматизации про
цессов производства, модернизации 
оборудования оказывает заводу по
мощь коллектив кафедры станков и 
резания металлов Томского политех
нического института. Ученые-поли
техники стремятся выбирать темами 
студенческих дипломных работ ак
туальные технические проблемы, ре
шаемые на заводе.

—  Но наша связь с учеными мог
ла быть более плодотворной, —  го
ворит тов. Будницкий, —  если бы 
ученые и . заводские инженерно-тех

нические работники почаще встре
чались друг с другом, работали в 
творческом контакте. Но ученые по
литехнического института редко по 
собственной инициативе приходят 
на завод, а мы, инженеры-произ
водственники, вместо того, чтобы 
активнее и настойчивее привлекать 
их к  решению технических задач, 
зачастую полагаемся только на свои 
си.чы и, как говорят, «варимся в 
собственном соку».

Тов. Будницкий обращает внима
ние на необходимость специализа
ции работ, выполняемых на кафед
рах для производства. Ученые долж
ны работать не только над выполне
нием отдельных заказов предприя
тий, но и решать более общие про
блемы, интересующие многие отрас
ли хозяйства. Развитию творческого 
содружества ученых и производст
венников способствовала бы акти
визация деятельности научно-тех
нических обществ. Они должны 
быть на предприятиях проводника
ми всего нового, передового.

Немало делает для производства 
коллектив научных работников Си
бирского физико-технического ин
ститута.'

—  За последние пять лет значи- 
те.чьно расширилась тематика науч
но-исследовательских ' работ, она 
приближена к  запросад! жизни, —  
говорит заместитель директора ин
ститута тов. Кривов. —  Нынче мы 
по хозяйственным договорам выпол
няем научно-исследовательских ра- 
бо’̂  на 9 миллионов рублей.

Вместе с тем, тов. Кривов отме

чает, что возможности института 
не используются. Он говорит, что 
промышленные предприятия, совет 
народного хозяйства не выдвисают 
перед учеными крупных проблем. 
Изучением и разработкой таких про
блем, координацией действий ученых 
и производственников, в частности, 
должен заниматься и научно-техни
ческий совет, созданный при сов
нархозе. Но совет бездействует.

—  Руководители и работники 
совнархоза —  очень редкие гости 
в коллективах ученых.

Слесарь цеха № 6 завода «Томка, 
бель» Анатолий Иванович Баженов 
установил фиксатор на замках кру
тильных шсстнфазных машин. Этим он 
добился нормального натяжения жил 
кабеля при скрутке. Теперь ликвидиро. 
ван брак и устранены простои машин.

Фото в. Киреева,

Июньский Пленум Центрального 
Комитета партии подчеркнул огром
ную роль в ускорении технического 
прогресса рационализаторов и изоб
ретателей, указал, что надо всемер
но поддерживать и развивать твор
чество новаторов производства. На 
предприятиях нашей области, как 
сообщил об этом на совещании пред
седатель областного совета обще
ства рационализаторов и изобретате
лей тов. Ершов, за 10 месяцев это
го года подано свыше 5 тысяч ра
ционализаторских предложений. Из 

них три с половиной 
тысячи внедрены в про
изводство. Общий эф
фект от внедрения этих 
предложений составит 
более 25 миллионов 
рублей.

—  Результаты могли 
бы быть большими, —  
говорит тов. Ершов. —  
если бы заводские кон
структорские бюро, ра
ботники БРИЗов, техни
ческих кабинетов и биб
лиотек. наши ученые 
лучше помогали новато
рам. На подшипниковом 
заводе, на карандашной 
фабрике технические' 
кабинеты закрыты. В 
тресте «Томскстрой» и 
в некоторых других 
строительных органи
зациях в рационализа
ции участвуют главным 
образом руководящие 
товарищи, рабочих же в 
это важное дело вовле
кается очень мало. С.ла- 

внедряется у нас вбо
области новое, передо
вое. возникшее на пред
приятиях других горо
дов. В этом повинно,

в частности, бюро технической ин
формации совнархоза.

С большим интересом участники 
совещания слушали выступление 
активного рационализатора, брига
дира слесарей электролампового за
вода тов. Конрада. Он говорил о 
необходимости шире распространять 
опыт передовиков, проводить на 
предприятиях вечера новаторов, 
встречи их по профессиям, встречи 
передовиков предприятий с учеными 
и студентами технических вузов.

Тов. 'Конрад призвал работников 
заводских конструкторских бюро и 
БРИЗов внимательнее относиться к  
рациона.чизаторским предложениям 
рабочих.

—  В специальном конструктор
ском бюро Томского электромехани
ческого завода, например, еще с 
1957 года .лежат нерассмотренные 
рационализаторские предлолгения,—  
говорит он. —  С такими же фактами 
можно встретиться и на других 
предприятиях. Среди «заморожен
ных» предложений наверняка есть 
ценные, от внедрения которых госу
дарство может получить многие мил
лионы рублей экономии.

В заключение тов. Конрад обра
тился с просьбой к  ученым —  по
мочь заводским коллекадвам быст
рее разобраться со всеми скопив
шимися на предприятиях рационали
заторскими предложениями, принять 
участие в их доработке и внедрении.

О помощи производству со сторо
ны учейых политехнического инсти
тута говорил в своем выступ.чени^г 
ггаучный сотрудник этого института 
тов. Астафуров. Кафедры института 
в этом году заключили 120 хозяй
ственных договоров с предприятия
ми.

—  Надо, чтобы выполненные уче
ными работы быстрее внедрялись в 
производство, —  сказал тов. Аста

фуров. —  Кое-где. в частности на 
электромеханическом заводе, с этим 
очень медлят.

Профессор медицинского институ
та тов. Гольдберг рассказал о все 
более широком применении в меди
цине достюкений физики и химии, 
о внедрении в лечебную практику 
новых препаратов и инструментов.

Тов. Гольдберг также рассказал о 
том, что сейчас в больницах и поли
клиниках города ученые-медики по 
примеру ростовчан ведут бесплат
ный прием больных.

О расширении тематики научных 
работ, связанных с производством, 
говорил проректор университета по 
научной работе тов. Пегель.

Исполняющий обязанности дирек
тора научно-исследовательского ин
ститута кабельной промышленности 
тов. Харин рассказал о работах это
го института по улучшению произ
водства кабелей.

На совещании выступил секре
тарь горкома КПСС тов. Червяков, 
Он говорил о большой роли партий
ных организаций предприятий и ву
зов в борьбе за технический про
гресс, о необходимости широко ве-< 
сти протганду технических знаний 
среди рабочих, о задачах научной и 
инженерно-технической интелли
генции в этой пропаганде, о необ
ходимости быстро устранить вскры
тые на совещании недостатки в вы
полнении решений июньского Пле
нума ПК КПСС.

Воплощение в жизнь советов, 
предложений, критических замеча
ний, высказанных на совещании, 
исправление недостатков, вскрытых 
на нем. несомненно, послул{ат акти
визации деятельности научной и ин
женерно-технической интеллиген
ции Томска, успешному выполнению 
решений июньского Пленума ПК 
КПСС.
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Если всмотреть'ся' 
— пристальнее...

ife

в  нашей газете 3 и 
4 декабря этого года 
были опубликованы 
письма группы работников 
сельского хозяйства, посетив
ших передовые совхозы Ом
ской области. В этих письмах 
члены делегации рассказали об 
опыте омичей по беспривязному 
содержанию коров, бесклеточ. 
ному содержанию и сухому от. 
корму свиней.

Сегодня мы публикуем тре
тье письмо членов делегации—  
о содержании кур и уток в сов
хозе «Иртышский» Омской об. 
ласти.

Разведение уток 
— выгодное дело

В Омске нашей делегации дове
лось увидеть чудесный документаль
ный фильм «Освоение голубой цели
ны», Что же это за «голубая цели
на» и для чего ее осваивают?

...На экране возникают безбреж
ные просторы озер, водоемов Омской 
области. Они растянулись на десят
ки, сотни километров вокруг селе
ний. Долгие годы ничто не наруша
ло покой этой «голубой целины». 
.Дишь изредка сюда заезжали люби
тели-рыбаки и охотники, да стая 
диких уток устраивала здесь свой 
привал.

Сама природа подсказала челове
ку , как лучше использовать ее бо
гатства. Два года тому назад омичи 
объявили поход за освоение «голу
бой целины». Ояшли естественные 
водоемы, голубые просторы забелели 
стаями уток, которых привез сюда 
человек. Только за полгода в колхо
зах и совхозах Омской области по
головье уток увеличилось на пол- 
миллиона, а за первый год семилет
и и  их стало более пяти миллионов. 
Сейчас в Омской области нет ни од
ного совхоза или колхоза, который 
не закима.лся бы разведением уток.

Выращивание уток на дешевых 
природных кормах в летнее время—  
доходное дело. Подсчитано, что при 
содержании уток на естественных 
водоемах, богатых растительными и 
животными кормами, на один кило
грамм живого веса затрачивается 
всего 2 —  3 килограмма зерно-муч
ных кормов.

Фильм «Освоение голубой цели
ны» красноречиво убеждает в боль
ших возможностях разведения уток, 
а поездка нашей делегации в пти
цеводческий совхоз «Иртышский» 
подкреПи.ла это убеждение.

Совхоз «Иртышский» недавно ос
воил «го.лубую целину». Летом на 
присовхозных озерах выращивалось 
несколько тысяч уток. В зиму здесь 
оставлено 2 .500, уток пекинской 
породы. Ухаживает за ними одна 
птичница. Утки содержатся в холод
ном помещении упрощенного типа, 
сооружение которого не требует 
больших расходов.

Основными строительными мате- 
риа.лами для сооружения таких 
птичников служат земля, глина, со
лома и дешевая древесина. Почти 
весь световой день утки  находятся 
на улице. Они хорошо переносят 
морозы.

Главное —  нужно следить за 
тем, чтобы в помещении не было 
сырости. Себестоимость выращива
ния каждой утки до б 0-дневного 
возраста в таких условиях состав
ляет в совхозе 8 рублей 62 копей-

Из  о п ы т а  о м с к и х  ж и в о т н о в о д о в
,ки ._  Сдаются утки  на мясо весом не 

менее двух килограммов каждая.
В летнее время утки  в обновном 

?'Содержатся на природных кормах 
I естественных водоемов, и производ- 
[ство центнера утиного мяса обхо- 
[дится совхозу в 360— 400 рублей.

Уплотненное 
содержание кур

В совхозе больщое количество 
кур. Только несушек на фермах сей
час более 40.000. Резкое увеличе
ние поголовья птичьего стада про
изошло здесь три года тому назад.

Раньше быстрому подъему пти
цеводства мешал недостаток поме
щений. Шесть имевшихся курятни
ков и утятников вмещали на зиму 
не более 8 — 9 тысяч птиц. Тогда 
решено было перейти на групповое 
к.леточное содержание кур. Для 
опыта в одном из курятников поста
вили 160 групповых клеток на 
шесть тысяч несушек; это значит, 
размешение поголовья птиц на этой

связи с переводом птицы в много
этажные клетки, совхоз получил 
возможность больше молодняка 
о.ставлять на выращивание.

Широко используются в совхозе 
передвижные домики лагерного ти
па. Их в совхозе более ста (можно 
разместить 24 тысячи голов молод
няка). Использование этих доми
ков экономически выгодно. Вот рас
четы.

Для 24 тысяч голов молодняка 
требуется восемь типовых помеще
ний общей стоимостью в 600 ты
сяч рублей. А общие затраты на пе
редвижные домики составили лишь 
80 тысяч рублей.

В летний период, когда птицы 
очень много, большие группы пе
тушков содержатся на доращивании 
под обыкновенными навесами, защи
щенными только от дождя и ветра.

Использование лагерных до
миков для птицы в зимние месяцы 
возможно в Сибири повсеместно. 
Надо только учитывать, что в пер
вые 2 — 3 дня мо.чодняк требует осо
бенно много внимания. По вечерам 
его надо рассаживать на насесты.
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Вот как выглядят передвижные домики лагерного типа для со
держания птиц. Таких домиков в совхозе более ста.

Фото г .  Вороновой.

же площади утроилось. Сосредото
чение большого количества птицы 
в одном помещении позволило улуч
шить уход за нею, закрепить боль
ше несушек за птичницей.

Первый опыт показал огромные 
преимущества клеточного содержа
ния птицы. И работники совхоза 
стали строить механизированную 
птицеферму с батарейным, клеточ
ным содержанием несушек.

Корпус птицефермы —  кирпич
ное одноэтажное здание. В нем 
смонтировано 38 батарей на 13.300 
кур. С переводом несушек в i^oBoe 
помещение высвободились старые 
птичники, в которые разместили цы
плят декабрьского и январского вы
вода. Ввод в строй первого корпу
са механизированной птицефермы 
намного расширил производствен
ную площадь. Поскольку птица раз
мещена в пятиярусных батареях, на 
каждый квадратный метр пола при
ходится по 14 кур, в то время как в 
условиях обычного птичника —  не 
более 4 — 5.

Клеточное, уплотненное содержа
ние птиц позволило значительно 
увеличить поголовье, прежде всего, 
маточное. Повысилась производи
тельность труда птичниц. Если 
раньше 10 птичниц ухаживали за 
девятью тысячами взрослых птиц, 
то теперь 15 птичниц легко обслу
живают около сорока тысяч кур.

Высвобождая часть помещений в

чтобы птицы не сбивались в кучи. 
Впрочем, большинство цыплят уже 
на второй день садится на насесты 
без посторонней помощи.

Получают 
цыплят зимой

Инкубацию куриных яиц совхоз 
ведет круглый год. Особенно выгод
но выраншнать ранних —  ноябрь
ских, декабрьских и январских 
цыплят. Молодки из вывода этого 
срока начинают нестись с м а я ^  
июля, и до конца года каждая дает 
по 5()— 70 яиц. Выращивание ран
ней птицы идет на летних поднож
ных кормах, и это значительно сни
жает затраты труда. Поэтому работ
ники совхоза стремятся во все лет
ние месяцы иметь максимум пого
ловья. Вот почему инкубатор наибо
лее загружен именно в месяцы —  
ноябрь, декабрь, январь.

В среднем на содержание одной 
несушки в возрасте до 60 дней за
трачивается 6 рублей 12 копеек.

Все эти мероприятия позволили 
значительно снизить себестоимость 
продукции. Производство десятка 
куриных яиц снизилось более чем 
на 2 рубля, а утиных —  более чем 
на три рубля по сравнению с тем 
периодом, когда содержали птиц в 
капитальных помещениях.

у п р о щ е н н ы й  п т и ч н и к  н а  1.200 КУР или 600 УТОК
Со/1<гл»а •tOcr
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Здание прямоугольное, размером 7.5X32 метра 
(При строительстве птичника на 2.400 кур или 
1.200 уток длину здания увеличить вдвое). Несу
щие конструкции — деревянные стойки диаметром 
16 сантиметров с шагом в продольном направлении 
4 метра. По стоикам укладываются прогоны диа
метром 18 сантиметров. Стены высотой 1,1— 2,2 
метра, с камышовым, соломенным заполнением 
(могут быть заполнены соломенными прессоиаиными 
тюками). В передней продольной стене высотой

2,2 метра запроектированы оконные проемы, под 
которыми устраиваются лазы для выхода птицы на 
выгул. Заглубление несущих стоек в грунт опре
деляется в зависимости от условий грунта.

Крыша накрыта соломой слоем 40 сантиметров, 
дерном слоем в 15 сантиметров, хворостом. Обре
шетка сделана из жердей диаметром 6 — 8 санти. 
метров, настланных на стропила через каждые 
полметра. Стропила диаметром в 14 сантиметров 
уложены через каждые полтора метра.

О преимуществе крупного' хозяй
ства и большой концентрации птицы 
в одном месте говорят многие фак
ты и цифры. К примеру, на цент
ральной ферме совхоза, где сосредо
точена основная масса птицы, от 
каждой несушки получено яиц в 
три раза больше, чем па ферме, где 
содержалась только тысяча птиц. 
Во столько же раз себестоимость 
десятка яиц на центральной ферме 
ниже себестоимости яиц на третьей 
ферме. На центральной ферме ноч
ной сторож охранял 30 тысяч птиц, 
а на третьей —  только одну тыся
чу.

Дешево и удобно
Хорошие результаты дало содер

жание кур в подвальных птичниках 
на глубокой несменяемой подстилке. 
В таком помещение сухо, светло, 
тепло, хорошо работает вентиляция. 
Стоимость сооружения такого птич
ника —  40 тысяч рублей по смете. 
Фактически затрачивается меньше. 
Подвальные птичники, или, как их 
еще называют, птичники-землянки, 
имрют односкатную крышу. Земля
ной пол плотно трамбуется, посы
пается известковой пушонкой, а 
затем резкой из гречневой соломы 
слоем в 30— 40 сантиметров. Такая 
подстилка дает в помещении тепло. 
Вот как схематично, выглядит такой 
подвальный птичник (см. чертеж).

Освоение омичами «голубой цс.чи- 
ны» наводит на мысль о неиспо.ть- 
зованных природных богатствах в 
нашей Томской области. У нас ведь/ 
очень много озер, водоемов, есте
ственных прудов.

Освоив «голубую целину», мы су
меем досрочно выполнить семилет
ние п.таны производства продуктов 
животноводства, дать Родине деше
вое птичье мясо, много яиц.

Заканчивая рассказ о впечатле
ниях от поездки по совхозным хо
зяйствам Омской области, хочется 
сказать о «секрете» успеха омских 
животноводов, о том, почему за та
кой короткий срок они сумели шаг
нуть далеко вперед по производству 
продуктов животноводства.

В Омской области животноводы 
поставили перед собой цель —  изу
чать и внедрять в практику все но
вые передовые приемы хозяйствова
ния. И в этом добились больших 
успехов. Омичи много ез.дят, пере
нимают опыт передовых хозяйств 
своей об.тасти и других об.пастей 
страны, а главное —  добиваются 
внедоения передового опыта у  се
бя. После каждой их поездки к  пе
редовикам обязательно следуют 
практические дела. Большую по
мощь совхозам и колхозам оказы
вают специалисты облсельхозуправ- 
ления, ученые Омска.

На первый взгляд в жизни 
села Бакчар за год не произо
шло никаких разительных пе
ремен. Конечно, появились но
вые дома и срубы, открылся 
магазин... В этом нет «ничего 
особенного». Но, если всмот
реться внимательнее, то ростки 
нового заметишь всюду.

„У нас
самоконтроль!'*
в кинотеаггре райцеят|ра, как 

и прежде, ежедневно показы
вают фильмы. Однако вы сразу 
заметите, что у входа в зри
тельный зал нет контролера. 
Люди с билетами в руках оста
навливаются у небольшого ящи
ка, отрывают и опускают в не
го часть билета с надписью 
«контроль», затем занимают 
свои места. «У нас самокон- 
троль!» —  оповещает надпись 
на входной двв'ри.

Вакчарсиие культработники, 
переняв опыт горьковчан, уже 
три месяца по-новому обслужи
вают зрителей. Труженики села 
очень довольны: теперь никогда 
у входа не бывает задержки.

Улучшилось кинообслужива
ние в других населенных пунк
тах рзйона. Теперь жителям 
Богатыревки и Вавиловки неза
чем ждать приезда кинопере
движки. В сельских клубах 
этих деревень появились стаци
онарные кияоустанов1ки. Заве
зена ■ Аппаратура и в колхоз 
имени Калинина. Всего в Бак- 
чарском районе работают пят
надцать передвинсных и стаци
онарных киноустановок.

Новое в бытовом 
обслуживании 
трудящихся

На белом полотне написано; 
«Здесь выставка-продажа
швейных изделий». В помеще
нии людно. Покупатели про
ходят между рядами мужских 
и дамских пальто, осматривают 
их. В большом выборе детская 
одежда.

Продавщица принимает заяв
ки от покупателей, старается 
удовлетворить их запросы. С 
базы поступают все новые и но
вые товары. На выставке было 
продэ'по швейных изделий на 
двадцать пять тысяч рублей.

Хорошую инициативу про
явили кооператоры.

—  Очень удобно, —  говорят 
бакчарцы. <

Работники райпотребсоюза I 
намерены устроить такие же 
выставки в других селах рай
она, что позволит значительно 
приблизить товары к покупате
лю. Для выездов оборудована 
автолавка.

Буфеты
без продавца \

в  коридоре Бакчарского лес. ; 
промхоза стоит шкаф, который I 
внешне ничем не отличается от I 
других, но содержимое в нем ; 
необычное. Верхняя полка \ 
уставлена банками с джемом, 1 
вареньем, консервами, на сред- 1 
ней лежат свежие пирожки, ' 
котлеты, яйца, печенье, кон- ; 
феты. На нижней —  папиросы \ 
и спички. Работники подходят, I 
берут продукты, в ящик-копил- ; 
ку оп.ускают деньги. Стоимость 
известна: на дверцах вывешен 
ценник. Это — буфет без про
давца.

В райцентре работают пять 
таких буфетов без продавцов. 
Сеть их будет расширяться.

А. СОКАЛЬСКИИ.
Бакчарский район.

Каждый киловатт-час- 
с пользой для дела

Немало хороших дел на сче. 
ту электриков Томской карай, 
дашной фабрики, которые с 
начала года объявили войну 
потерям электроэнергии. Они 
работают под лозунгом; «Каж. 
дый киловатт-час —  с пользой 
для производства». В итоге ра. 
ционального расходования 
электрической энергии сэко. 
номлено за три квартала теку, 
щего года 324 тысячи кило, 
ватт-часов электроэнергии.

В дни, когда на фабрике с 
интересом обсуждают письмо 
ЦК КПСС о рациональном нс. 
пользовании электрической 
энергии в народном хозяйстве, 
энергетики предприятия по. 
дытоживают, что сделано в 
этом направлении, намечают 
пути дальнейшей экономии.

—  Наши рационализаторы 
часто вносят предложения, на. 
правленные на экономию элек. 
троэнергни, —  рассказывает 
начальник электроцеха тов. Ма. 
каревич. —  Так, мастер меха
нического цеха тов. Дюков и 
слесарь тов. Мошков предложи, 
ли сократить число моторов в 
графитном цехе (до этого элек
тродвигатель стоял у каждого 
агрегата, сейчас же один дви. 
гатель обслуживает два агре. 
гата). Это позволяет эко. 
номить 58 тысяч киловатт-ча
сов электроэнергии в год.

Вентиляторы для очистки 
трубопроводов от опилок, по
ставленные в делительном и 
карандашном цехах, долгое вре
мя не выключались в обеден, 
ный перерыв, работали вхоло
стую. Сейчас вентиляторы в 
перерывы выключаются. Это 
позволило за три квартала 
сэкономить 18 тысяч киловатт- 
часов.

На фабрике используются два 
трансформатора —  в 560 ква 
и 320 ква. Оказалось, что их 
работу можно упорядочить: в
третью смену эксплуатировать 
один, а другой подключать 
только в часы пик. Это позво. 
лило с начала года сэкономить 
около 15 тысяч киловатт-часов.

Мастер -тов. Розенко и де. 
журный монтер тов. Хорев пра. 
ВИЛЬНО организуют освещение 
на разборке штабелей леса. Вы. 
сокие штабеля освещаются 48 
прожекторами по 500 ватт каж. 
дый. При разборке леса по 
команде тов. Розенко, монтер 
тов. Хорев включают лишь те 
прожектора, которые необходи. 
мы для освещения нужного 
участка. Это сэкономило произ. 
водству с начала года 22 тыся. 
чи киловатт-часов.

Обсуждая письмо ЦК КПСС 
о рациональном расходовании 
электрической энергии, работ, 
ники энергохозяйства фабрики 
решили на 10 процентов сни. 
зить удельные нормы расхода 
электроэнергии на единицу про. 
дукции. Это позволит ежегодно 
экономить 300 тысяч киловатт, 
часов.

На сплаве леса решено у ле. 
бедок заменить двигатели, нме. 
ющне завышенные мощности. 
Предполагается переоборудо. 
вать сети электроосвещения в 
цехах е тем, чтобы можно было 
выключать ^ампочки у каждого 
рабочего места.

На предприятии организуется 
соревнование за лучшее не. 
пользование электроэнергии. 
Рационально, экономно расхо. 
дуют энергию лучшие электро, 
монтеры фабрики тт. Китаев, 
Солдатов и многие другие.

М. ПРОКОФЬЕВА.

Иван кивает на .Петра
(Письмо в редакцию)

—  Время не ждет, —  говорил 
прораб строительно-монтажного уп
равления облпромсовета Г. А. Зяб- 
лицкий плотникам про^1артели 
«Красный Восток» поселка Орловка 
Томского района. —  Дорогу необхо
димо расчистить в ближайшее вре
мя.

—  Будьте спокойны, —  завери
ли прораба плотники, —  нашей ра
ботой останетесь довольны.

Четыре дня упорного труда —  и 
от лесной делянки Карасье озеро до 
поселка Орловка пролегла дорога 
длиною в 22 километра.

Г. А. Зяблицкий остался дово
лен: на строительную площадку по
селка, наконец, можно было выво
зить лес. Работой плотников были 
довольны руководители Орловского 
строительного участка и строитель
но-монтажного управления облпром
совета.

Остались недовольны лишь рабо
чие, которые расчищали дорогу: за 
работу они не могут длительное 
время получить оплату.

Начальник Орловского стройуча
стка тов. Кононов считает, что опла
ту должны произвести в строитель
но-монтажном управ- шттт̂ тт
Ленин об.чпромсовета. А -----------------
руководители строитель
но-монтажного управ
ления советуют рабо
чим требовать оплату за 
свой труд от Орловского 
стройучастка.

Скоро исполнится 
ровно год, как длится 
эта волокита между 
двумя организациями, 
но рабочие так и не мо
гут получить деньги, 
хотя наряд на расчи
стку дороги рформлен по

-fS 'f

всем правилам и подписан мастером 
строительно-монтажного управле
ния об.чпромсовета тов. Е.чгиной. 
Расчет с рабочими не был произве
ден даже тогда, когда на имя на
чальника строительно-монтажного 
управления облпромсовета было по
лучено специальное распоряжение 
председате.чя правления облпромсо
вета с указанием произвести немед
ленную выплату денег рабочим.

Листок с нарядом на работы по 
расчистке дороги побывал в обл- 
промсовете, в строительно-монтаж
ном управлении облпромсовета и 
Орловском стройучастке, он лежал 
на столах в народном суде 1-го уча
стка г. Томска и областной проку
ратуре. В каждой из этих организа
ций охотно признавали: да, наряд 
необходимо оплатить. Но проходили 
дни, а наряд оставался неоплачен
ным.

Когда же, наконец, бригаде плот
ников будут выплачены деньги?

И. МОРОЗОВ, 
секретарь парторганизации пром

артели «Красный Восток».
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Техничесному прогрессу— широкую дорогу

Вчера-ф уганок, сегодня-ф реза
• -

На Выставке достижений народ
ного хозяйства СССР в этом году 
экспонировались разнообразные ви
ды фрез для деревообработки, изго
товленные на Томском заводе режу
щих инструментов. Эти изделия 
томских инструментальщиков полу
чили высокую оценку специалистов.

Еще несколько лет тому назад 
отечественная промышленность мало 
выпускала инструментов для ма
шинной обработки дерева. Преобла
дал ручной инструмент.

Большой размах промышленного 
и жилищного строительства в по
следние годы потребовал внедрения 
индустриальных методов обработки 
строительных деталей и других из
делий из дерева.

Томский завод режущих инстру
ментов получил ответственное зада
ние —  изготовить инструмент для 
машинной обработки деревянных 
деталей.

Напряженно, творчески трудились 
инженерно-технические работники, 
рабочие технологической лаборато
рии, цеха фрез, термического цеха, 
технического отдела завода над ос
воением новых видов продукции.

Теперь на многих деревообрабаты
вающих комбинатах, заводах домо
строения, во многих столярных це
хах страны можно встретить изде
лия томских инструментальщиков.

Освоено серийное производство 
концевых фрез для фрезерования 
пазов и плоскостей. Внедрение это
го инструмента, заменившего не
сложные фуговочные станки и руч
ной инструмент, повысило произво
дительность труда в несколько раз.

Круглые и квадратные сборные

фрезы, позволяющие осуществлять 
■фрезерование плоскостей на различ
ную ширину, дают возможность сов
местить несколько операций при об
работке деталей из древесины. Их 
применение намного ускоряет про
цесс изготовления деревянных из
делий, улучшает их качество.

В последнее время завод начал 
изготовлять насадные цельные фре
зы со сложным профилем режущей 
части. В частности, освоено изготов
ление нескольких видов фрез для 
обработки деталей оконной и двер
ной обвязки. Освоено изготовление 
шпунтовых и гребневых составных 
фрез для обработки половой рейки. 
Эти фрезы —  саморегулирующиеся. 
Во время работы их ширина остает
ся постоянной. Это достигается за 
счет оригинальной конструкции 
фрез. Две наклонные плоскости фре
зы. устроены так, что если одна из 
них в процессе работы убавляется, 
то вторая выдвигается, обеспечивая 
постоянство ширины инструмента.

Сначала фрезы изготовлялись из 
металлических поковок. При ме.ха- 
нической обработке более 60 про; 
центов высококачественной инстру
ментальной стали шло в стружку. 
На механическую обработку уходи
ло много времени.

После тщательных т и с ко в  пу
тей удешевления продукции было 
решено освоить отливку фрез в обо
лочковые формы.

Этот способ очень экономичен. Он 
позволяет получить детали сложной 
формы с чистой поверхностью.

Много потрудились над освоением 
новой технологии технологи и кон
структоры тт. Пристенов, Седако

ва, Горохов, мастера тт.
Кошевец^ Гапонов, Ко- 
СИ.ХЙН, весь коллектив, 
работавший над осуще
ствлением этого интересного для на
шего завода новшества.

Новый способ изготовления фрез 
был успешно освоен. Коротко он 
заключается в следующем. Нагретые 
до температуры 20 0— 300 градусов 
металлические модели фрез засы
пают смесью кварцевого песка и 
специальной смо.чы —  пульверба- 
келита. Эта смесь хорошо заполня
ет все уг.чубления формы. На горя
чей модели пульвербакелит разогре
вается и скрепляет песок. На моде
ли образуется сплошная корка тол
щиной 4 — 6 мм. Модель с покрыва
ющей ее влажной смесью помеща
ют на 2 — 3 минуты в печь для 
просушки формы. Затем форму сни
мают с модели. На заливочной пло
щадке нижнюю и верхнюю части 
формы соединяют и в образовав
шуюся полость заливают жидкую 
инструментальную ста.чь. Для этого 
используют стальные отходы произ
водства. Металл расплавляется в 
плавильной печи токами высокой 
частоты.

Последующая механическая обра
ботка фрез из отлитых в оболочко
вые формы заготовок обходится зна
чительно дешевле, чем обработка 
цельных стальных поковок. ()т.ливки 
не нужно обтачивать, не нужно на 
них фрезеровать зубья. Себестои
мость фрез, изготовленных по но
вой технологии, на 30— 35 процен
тов ниже по сравнению с фрезами, 
изготовленными из поковок.

Вот она, фреза для деревообработки, отли
тая в оболочковую форму. Литейщик Леонид 
Иванович Кулаков, иного сделавший для 
внедрения нового метода, рассматривает фре
зу. Качество литья, как и всегда, хорошее. 
Каждый день передовой литейщик значитель. 
но перевьшолняет сменное задание.

Фото Ф. Хитриневича.

Многие передовики производства, 
занятые на изготовлении новых ви
дов инструмента, хорошо освоили 
новую технологию, показывают вы
сокие производственные показатели. 
Много старания, творческой инициа
тивы проявил литейщик Л. И, К у 
лаков, очень тщательно проведший 
опытные плавки. Настоящими уни
версалами по изготовлению фрез для 
деревообработки показали себя фре
зеровщики И. А. Авраменко, М. И. 
Зиновьев, С. Г. Данилов. Они вы- 
по.чняют все сложные работы по об
работке фрез.

В этом году на заводе отлито бо
лее 20 тысяч фрез. За годы семи
летки иЗс производство возрастет в 
несколько раз.

Коллектив завода непрерывно ра
ботает над расширением номенкла- - 
туры и улучшением качества выпу
скаемого инструмента. В настоящее 
время, например, осваивается про
изводство литых фрез с затылован- 
ным профилем зубьев, а также про
водятся экспериментальные работы 
по подбору лучшего состава  ̂стали 
для новых фрез и улучшению их 
качества.

Инструментальщики приложат 
все рш ы , чтобы снабдить ново
стройки семилетки высокопроизво
дительным и дешевым инструмен
том, будут непрерывно расширять 
номенклатуру фрез для деревообра
ботки, повышать их качество.

Я. КНЯЗЕВ, 
главный технолог Томского завода 

режущих инструментов.
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ПРАГА, 8 декабря. (ТАОС). 
Как лередае1т Чехословацкое теле
графное агентсггоо̂  вчера был сдан 
в эксплуатацию последний турбо- 
acperar подземной гидроэлектро- 
стаиция в Липно. На вторую тур
бину, установленную под землей 
на глубине 160 метров, устремился 
мощный поток воды. Каждая тур
бина, управляемая автоматически, 
имеет мощность 60 тысяч кило
ватт и вырабатьгоает 150 миллио
нов киловатт-часов электроэнер
гии в год.

Таким образом, успешно завер
шен 8-летний труд тькяч рабочих 
и техников, принимавших участие 
в строительстве гидроэлектроотан- 
ции. Плотина электростанции 
«Липно» является самым верхним 
звеном Влтавского каскада. Бе

тонная стена плотины достигает 
27 метров в высоту и 250 метров 
в длииу. За плотиной создано ис
кусственное озеро площадью 
4.650 гектаров.

Озеро вмещает 306 миллиоиот 
кубометров воды. Его длина 43 
километра и ширина , в некоторых 
местах достигает 16 километров.

Из водохранилища по двум 
шахтам глубиной до 165 метров 
вода поступает на лопасти двух 
турбин. Затем вода выходит по 
тоннелю длиной 3.600 метров в 
излучину старого русла Влтавы.

По случаю пуска последнего 
агрегата гидроэлектростанции 
«Липно» состоялось торжествен
ное собрание, на котором было 
объявлено о награждении 70 
лучших строителей.

Успехи трудящихся ГД Р
БЕРЛИН, 6 декабря. (ТАСС). 

Коллектив крупнейшего судо
строительного предприятия ГДР 
—̂ верфи «Вариов.верфт» в Рос
токе отметил большое событие. 
Вчера здесь состоялся спуск на 
воду океанского судна «Карл- 
Маркс-Штадт» водоизмещением 
в 10 тысяч тонн. Это двенадцатое 
судно такого типа, построенное 
коллективом «Варнов-ввр(фт». 
Оно спущено на воду на 10 дней 
раньше срока.

Сейчас из различных район'ов 
Германской Демократической Рес
публики поступают сообщения о 
досрочном выполнении плановых 
заданий.

План 1959 года в: т̂олнили гор
няки народного предприятия 
«Фортшритт» в округе Галле —  
самого крупного предприятия 
добыче медной руды в ГДР.

по

На совещании трех 
держав о прекращении 

испытаний пдерного 
оружия

Ж ЕНЕВА, 7 декабря. (ТАСС). 
Сегодня здесь состоялось под 
председательством представителя 
СШ А очередное заседание сове
щания трех держав о прекраще
нии испытаний ядерного оружия.

Делегация Соединенных Шта
тов внесла проект приложения о 
привилегиях и имм)уннтете конт
рольной комиссии, ее персонала 
и представителей государств при 
контрольной комиссии.

Свыше 6.000 тонн калия сверх 
плана добыли рабочие предприя
тия «Глюкауф» в Зондерсхаузене.

Крупнейший завод по производ
ству стеклянной посуды «Оберь 
лаузицер гласверке», продукция 
которого экспортируется в 35 
стран мира, в последних числах 
ноября завершил выполнение го
довой экспортной программы. В 
настоящее врюмя коллектив заво
да работает над выполнением до
полнительных заказов для Ита
лии, Швейцарии и скандинавских 
стран.

Газеты сообщают также о вы
полнении годового плана рядом 
берлинских предприятий.

Прекратить позорное 
судилище!

(Фотохроника ТАСС). 
«--------------------

Совещание 
в верхах 

необходимо
БАГДАД, 7 декабря. (ТАСС). 

«Совещание в верхах и чаяния 
народов» —  под таким заголов
ком газета «Аш Шоар» публикует 
комментарии своего политическо
го обозревателя, выступающего за 
созыв совещания в верхах для 
разрешения таких международных 
проблем, как всеобщее разоруже
ние и статут Западного Берлина.

«Созыв совещания в верхах,—  
пишет автор, —  является сейчас 
реальной необходимостью. Г-н 
Хрущев —  знаменосец идеи созы
ва совещания на высшем уров
не —  добился успехов, поставив 
этот вопрос на международной 
арене. Бго̂  ̂ предложения были 
поддержаяьг всей мировой обще
ственностью».

ДЮССЕЛЬДОРФ, 7 декабря. 
Корреспондент ТАСС Г. Гурьянов 
передает;

Здесь продолжается позорный 
суд над западногерманскими бор
цами за мир —  членами Всемир
ного Совета Мира Эрвином Эк
кертом и Вальтером Дилем, а так
же членами западногерманского 
комитета борцов за мир пастором 
Иоганнесом Оберхофом, Герхар
дом Вольратом, Густавом Тифе- 
сом и Эрихом Компаллой. В их 
адрес продолжают поступать сот
ни писем и телеграмм от предста
вителей самых различных слоев 
населения Западной Германии, а 
также др.угих стран. Авторы этих 
писем и телеграмм выражают 
свою солидарность с западногер-. 
манскими борцами за мир, свое 
возмущение незаконной судебной 
расправой над ними и требуют 
прекращения позорного судилища. 
Ко многим письмам приложены 
добровольные денежные пожертво
вания в фонд защиты борцов за 
мир. Так, например, пенсионерка 
Клювер из Ганновера в своем 
письме пишет, что на последней 
войне погибли все члены ее семьи 
и что сама она живет на пенсию 
в 90 марон в месяц. Клювер при
лагает к письму 10 марок в фонд 
защиты борцов за мир.

На сегодняшнем заседании суда 
продолжалась читка так называе
мых «материалов обвинения». 
Судьи поочередно зачитывали раз
личные воззвания и обращения за
падногерманского коиитета борцов 
за мир, комитета по проведению 
народного опроса против ремили
таризации и за заключение мир
ного договора, а также выдержки 
из выступлений и статей обвиняе
мых.

конной деятельности в защиту ми
ра, а не «обвинительными доку
ментами», как это пытается пред
ставить прокуратура.

БЕРЛИН. 7 декабря. (ТАСС). 
Общественные организации ГДР 
продолжают протестовать против 
позорного суда в Дюссельдорфе 
над западногерманскими борцами 
за мир.

Предоставить свободу деятелям 
западногерманского движения в 
защиту мира, прекратить дюссель
дорфский процесс, положить ко
нец политике «холодной войны» —  
с такими требованиями выступило 
правление объединения демокра
тических юристов Германии. Как 
передает агентство АДН, в при
нятой правлением резолюции гово
рится: дюссельдорфский процесс 
против представителей западно- 
германского комитета борцов за 
мир является ударом по всем тем. 
кто в Западной Германии высту
пает за ослабление международной 
напряженности, за взаимопонима
ние и МИР. С помощью этого про
цесса, подчеркивают авторы резо
люции. западногерманские мили
таристы пытаются противодейст
вовать начавшейся разрядке на
пряженности в международных от
ношениях, воспрепятствовать вся
кому общегерманскому и между
народному взаимопониманию, пы
таются и впредь вести «холодную 
войну».

Международный 
концерт детских 
хоров в Лондоне

ЛОНДОН, 7 декабря. (ТАСС). 
В Лондоне состоялся международ
ный концерт детских хоров, орга
низованный 5 декабря комитетом 
по вопросам просвещения лондон
ского кооперативного общества в 
Сентрал-холле (Вестминстер). 
Концерт, в котором приняло уча
стие более 300 детей, был посвя. 
щен теме мира и дружбы.

Участники концерта и зрители 
бурной, продолжительной овацией 
встретили приветствие главы Со. 
ветского правительства Н. С. Хру
щева, зачитанное дирижером хора 
Грэхэмом Гричером. Было зачита
но также приветственное послание 
от американского посольства в 
Лондоне.

15-леткяя Элен Паркер- из Ром
форда (Эссекс) от имени всех уча
стников концерта передала при
ветствия и наилучшие пожелания 
детям всех стран мира. Присут
ствующие громкими аплодисмента
ми встретили ее слова: «Зачем
нам тратить огромные суммы де
нег на вооружение и средства 
уничтожения, почему мы не мо
жем жить в мире и использовать 
эти деньги для помощи тем лю
дям, которые нуждаются в них?».

Буря у английских берегов

Обвиняемые Эккерт, Оберхоф, 
Вольрат и Диль, выступая сего
дня на суде с краткими замеча
ниями по поводу зачитываемых 
материалов, указывали, что эти 
материалы могут служить под- 
тваржде;вием их открытой и за-

С о в м е с т н о е  а м е р и к а н о 

т у р е ц к о е  к о м м ю н и к е
АНКАРА, 7 декабря. (ТАСС). 

Здесь опубликавано совместное 
американо-турецкое коммюнике о 
переговорах прюзидента СШ А  
Эйзенхауэра с президентом Тур
ции Ваяром и npeMbepjMHHHCTpoM 
Мендерюсом. В коммюнике отме
чается, что в ходе переговоров со
стоялся всесторонний обмен мне
ниями по широкому кругу вопро. 
сов, представляющих взаимный 
интерес для двух стран.

В коммюнике указывается на 
важность «создания атмосферы, 
которая могла бы привести к ре

альной разрядке во всем мире». 
Эйзенхауэр и Ваяр отмечают, что 
эта разрядка «должна основы
ваться на спри-ведливости, равен
стве и сопровождаться необходи
мыми гарантиями». Обе стороны 
согласились также, что разреше
ние проблемы разоружения воз
можно при налички эффективной 
системы контроля и инспекции.

Президент СШ А и президент 
Турции признали «полезным» со
трудничество в рамках военных 
союзов —  НАТО и СЕНТО.

ЛОНДОН, 7 декабри. (ТАСС). 
В течение последних суток у во
сточных и южных берюгов Англии 
бушевал сильный шторм. Затону
ло несколько крупных судов раз
личной национальности. По пред
варительным данным, погибло 
около 30 моряков. До сих пор нет 
известий о многих десятках мел
ких рыбачьих судов, застигнутых 
бурей в Северном море и в Ла- 
Манше. Из-за бури крупнейший 
океанский лайнер «Куин Элиза
бет» целые сутки не мог войти 
в Саутгемптонский порт. Огром
ные волны 20— 25 метров высо
той заливали верхнюю палубу и 
даже ходовой мостик. Корабль по
лучил значительные повреждения, 
орюди пассаящров есть раненые.

Сильные ливни обрушились на 
побережье Англии, вызвав в ряде

мест, в частности в графстве Де
воншир, наводнения. Река Экс вы
шла из беретов, затопив многие 
кварггалы города Эксетера. Сооб
щение с рядом населенных пунк
тов поддерживается на лодках. 
Повреждены линии электропе1ре. 
дачи и связи.

Море затопило большие уча
стки побережья в курортных рай
онах, расположенных между Экс- 
мутом и Торки. Под водой нахо
дятся шоссейные дороги. Разру. 
шеяы многие постройки.

По следам 
события 

17-летней
давности
БЕЛГОРОД,, 7 декабря. 

(ТАСС). В июне 1942 года 
штаб одного из соединений 
юго-западного фронта достави
ли троих фашистских летчиков, 
сбитых под городом Новый Ос
кол. Командованию доложили, 
что вражеские летчики были 
пленены с помощью колхозни
ка Максима Степановича Черь 
няка, 13-летней пионерки Тама
ры Деревлевой, а также кол
хозниц и подростков, имена 
котррых установить тогда не 
удалось.

В нынешнем году сотрудники 
архива Министерства обороны 
СССР возобновили поиски па. 
три'отов-колхозников. В Ново- 
Оскольский райком партии от 
них поступило письмо с прось
бой помочь в этом деле. В ряде 
районов области пришлось по- 
бьгоать молодому новоосколь. 
скому журжалиоту Н. Игруно-

ВЕНГЕРСКАЯ НАРОДНАЯ РЕСПУБЛИКА. Успешно выполнил 
свои обязательства, взятые в соревновании в честь VII съезда Вен
герской социалистической рабочей партии, электрозавод имени Кле
мента Готвальда в Будапеште.

На снимке: сборка агрегата, который будет досрочно отправлен в 
Китайскую Народную Республику.

ву, которому было передано 
это письмо. И вот, через сем
надцать с половиной лет собы
тия далеких дней полностью 
воостанавлены. Поздним вече
ром 8 июня 1942 года в дом 
колхозницы Ольги Степановны 
Деревлевой вошли трое незна
комцев, одетых в комбинезоны.

Фашисты... сразу определи
ла колхозница. Овладев собой, 
она пригласила непрошенных 
гостей обсушиться и отдохнуть, 
поставила на стол молока, а за
тем вместе с тремя Д0тьм;и вы
шла в соседнюю комнату. Здесь 
Ольга Степановна быстро от
крыла окно и шепнула 13-,лет- 
ней дочери Тама^: —  Беги 
за нашими, это фашисты....

Сообщив о врагах пожилому 
колхозному сторожу М. С. Чер
няку —  единственному из муж
чин, оказавшемуся поблизости, 
—  Тамара под проливным дож. 
дем побежала в районный 
центр. Выбиваясь из сил, пре
одолевала отважная пионерка 
тяжелый путь. Тем временем 
Черняк вместе с колхозницей 
Евдокией Ивановной Шуля- 
ковой, ее сьшом Анатолием и 
братом Тамары Жорой Дерев- 
левьш сторожили гитлеровцев, 
не давая им выйти из дома. 
Бойцы подоспели вовремя... 
Как выяснилось позднее, пле. 
ненные фашисты оказались 
«крупными птицами». Они дали 
ценные сведения, сослужившие 
вашему командованию хоро
шую службу.

Обо всем этом 17 лет спустя 
рассказали очевидцы и участ
ники событий. Случай, проис
шедший в степи, хорошо пом. 
кит 28-летний Анатолий Шуля- 
ков —  пастух колхоза имени 
Сталина Больше-Троицкого 
района. Не забыла о нем и Та
мара Яковлевна Деревлева, ко
торая после войны была секре
тарем колхозной комсомоль
ской организации, работала пи
онервожатой. Сейчас она живет 
в Белгороде, брат Тамары 
Жорж Живет вместе с матерью 
Ольгой Степановной в селе Ка- 
линино Томаровского района. 
Он коммунист, руководитель 
бригады штукатуров. Судьба 
М. С. Черняка пока неизвестна.

ПРЕДСТОЯЩЕЕ 
РАСПРЕДЕЛЕНИЕ ЗЕМЕЛЬ 

В ИРАНЕ
БАГДАД, 8 декабря. (ТАСС). 

Как заявил министр по делам аг. 
рарной реформы в беседе с кор- 
реопондеятом агентства Ирак 

Ньюс Эйдженои, к апрелю I960 
года 750 тысяч донюмов земель 
(1 донюм равен 2.500 ив. метрам) 
реквизированных и государствен
ных земель будет распределено 
среди 9.000 семей. Всего в 1960 

году будет распределено около 
2 млн. донюмов земель.

о  движении третьего искусственного 
спутника Земли

Прибытие 
Эйзенхауэра 

в Карачи

На шесть часов утра 8 декаб
ря третий спутник совершил 
8.160 оборотов вокруг Земли. 10 
декабря спутник можно наблюдать

в северном полушарии от 7 до 69 
градуса, в южном —  от 40 до 62 
градуса.

(ТАСС).

Спекулянты наказаны
КАРАЧИ, 7 декабря. (ТАСС). 

Президент СШ А Д. Эйзенхауэр 
прибыл сегодня в Карачи с крат- 
ковре,ценным официальным визи. 
том.

З а б а с т о в о ч н о е  д в и ж е н и е  
капиталистических  странах

Работник завода резиновой обу- 
ви Андрей Ковалев был задержан 
на вещевом рынке с двумя кара
кулевыми шкурками, которые 
продавал по спекулятивной цене. 
По решению народного суда шкур
ки у Него были конфискованы. Ко. 
валева предупредили, что в случае 
повторения спекулятивной торгов, 
ли к нему будут приняты более 
строгие меры.

Тогда сбывать «товар» приня. 
лась жена Ковалева —  Прасковья 
Гончарова, тоже работница завода 
резиновой обуви. Делала она это 
на заводе.

Но общественность вскоре разо. 
блачила спекулянтку и потребова. 
ла привлечь ее к ответу.

Гончарова оштрафована на 300 
рублей.

Т. КОРОТКИХ.

ж«ж*ж
ПОГОДА

В странах капитала ширится 
борьба трудящихся за свои права 
—  за повышение заработной пла
ты, за улучшение условий труда, 
против увольнений рабочих.

Как сообщают из Нью-Иорка, 
согласно предварительным данным 
министерства труда США. с янва
ря по октябрь 1959 года в Соеди
ненных Штатах было проведено 
3.525 забастовок, в которых уча. 
ствовало 1.900 тысяч рабочих. 
Только в октябре состоялось 550 
забастовок. В них участвовало 
780 тысяч рабочих. В результате

всех забастовок было потеряно 
62,5 миллиона человеко-дней.

3,9 миллиона западногерман
ских рабочих ведут в настоящее 
BJ)e:мя борьбу за повышение зара
ботной платы. Как заявил член, 
правления профсоюза горняков 
ФРГ Ван Берг на профсоюзном 
совещании в Кирхгейме (Западная 
Германия), лишь в течение пос
ледней недели ноября было объ
явлено о расторжении тарифных 
соглашений для 2,5 миллиона за
падногерманских рабочих и слу
жащих. За повышение зарплаты

борются рабочие и служащие об
щественных учреждений и служб, 
западногерманские железнодо
рожники, почтовые служащие, ра
ботники обувных предприятий 
ФРГ.

Рабочие бумажных фабрик, рас
положенных на берегу Темзы в 
графстве Эссекс (Англия), в ре
зультате забастовки, проведенной 
на прошлой неделе, добились по
вышения заработной платы и при. 
знания профсоюза. В забастовке 
участвовало 3.000 рабочих.

8 декабря. (ТАСС). i

гид-
9 де- 
обла- 
пого-

По сообщению Томского
рометеорологического бюро, 
кабря днем по Томшой 
сти .•)Ж1идается облачная 
да с прояснениями. слабый 
снег, слабая метель, ветер запад
ный, 5— 10 метров в секунду, тем
пература воздуха ночью по северо- 
западным районам 12— 17 граду
сов, по остальным —  20— 25 гра. 
дусов, при прояснениях —  25— 30 
градусов, днем по крайним юго- 
восточным районам —  15— 20 
градусов, по остальным —  8— 13 
градусов мороза. Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

В последующие два дня по 
Томской области ожидается облач
ная погода с прояснениями, вре
менами снег, метель, ветер перю. 
менный, 5— 10 метров в секунду, 
температура воздуха ночью 
20— 25 градусов, при прояснешях 
— 25— 30 градусов мороза, днем 
— 17— 22 градуса мороза.

Томский областной драматиче. 
ский театр им. В. П. Чкалова

9 декабря —  «Стряпуха».
10 декабря — «Барабанщица».
Начало опактаклей в 8 часов ве

чера.

Управление карьерами Том. 
ского облместпрома производит 
перерегистрацию талонов на гра
вий. песок и камень.

Срок перерегистрации —  с 10 
по 30 декабря.

По истечении срока претензии 
приниматься не будут.

Одновременно производится 
выверка взаиморасчетов по со
стоянию на 1 декабря.

4— 2

Комбинату нерудных материа
лов требуются: экскаваторщики,
каменщики, плотники и рабочие 
на строительные работы.

Обращаться: г Томск, проспект 
имени Ленина, 221. 3— 2

Кинотеатр имени М. Горького.
9 декабря —  новый американ

ский художественный фильм 
«Марти». Сеансы: 8-30, 10-15,
12-00, 1-45, 3-30, 5-15, 7-05,
8- 55, 10-45.

(Дети до 16 лет не допускают
ся).

Зал кинохроники.
9 декабря —  новый художест

венный фильм «Фома Гордеев». 
Сеансы: 9-00, 12-30, 2-30, 4-30.

(Дети до 16 лет не допускают
ся).

Для детей художественный 
фильм «Капитан «Старой черепа, 
хи». Сеанс в 11-00 утра.

Новый цветной документальный 
фильм —  «Сокровище мировой 
культуры». Сеансы: 6-30, 7-45,
9- 00, 10-15.

Кинотеатр имени И. Черных
9 декабря. Большой зал —  

«Фома Гордеев». Сеансы: 9,
10- 55, 12-50, 2-45, 4-40, 6-35,
8-30, 10-25. Малый зал —  «От
чий дом». Сеансы: 9-10, 11-05,
1, 2-55, 4.50, 6-45. 8-40, 10-35.

Томская областная контора по прокату кинофильмов
выпускает на экраны кинотеатров кинопове сть

М А Р  Т И
Автор сценария Пэдди Чаевскнй. 
Режиссер Далберт Манн. 
Композитор Рой Уэбб.

Главные роли исполняют: Марти— Эрнест Борнайн; Клара- 
Бетси Блэр; миссис Пилетти— Эстер Минчиотти; тетя Катерина - 
Аугуста Чиолли.

Производство .Хект-Ланкастер“, США, 1955 г.

Томская областная контора по прокату кинофильмов
с 11 декабря выпускает на экраны кинотеатров кинофильм

Дорога без конца
По роману Д. Арси Найленда .Обуза*.

Авторы сценария Нэйл Патерсон, Лесли Норман. 
Режиссер Лесли Норман.
Композитор Джон Эддисон.

Производство .Метро Голдеин Майер*, студия .Илинг*, Англия, 
1957 г.

о Государственном ЗУо внутреннем 
выигрышном займе

Государственный 3% внутренний выигрышный заем поль
зуется популярностью среди населения. Облигации займа явля
ются выгодной и удобной для трудящихся формой хранения 
денежных сбережений. j

По займу ежегодно проводится семь тиражей —  шесть основ
ных и один дополнительный.

Основные тиражи выигрышей проводятся 30-го января, 
30-го марта. 30-го мая, 30-го июля, 30-го сентября, 30-го нояб- 
ря и дополнительный тираж —  30-го сентября каждого года.

тиражах разыгрываются выигрыши по 50 000 
25.000, 10.000. 5.000, 1.000 и 400 рублей.

В допол.нительном тираже разыгрывается значительно боль, 
ше, чем в основном тираже, выигрышей от 400 до 50.000 руб., 
а также разыгрываются выигрьппи по 100.000 рублей.

По основным тиражам выигрыши выплачиваются независи
мо от срока приобретения облигаций в сберегательных кассах.

В целях предоставления больших выгод займодержателям, 
которые хранят у себя облигации продолжительное время, вы
игрыши, разыгрываемые в дополнительных тиражах, выплачи
ваются по облигациям, приобретенным в сберегательных кас
сах не менее чем за девять месяцев до проведения дополни
тельного тиража.

До 31 декабря 1959 года включительно облигации займа про. 
даются с талоном № 13, дающим право на получение выиг
рыша в_ 13-м дополнительном тираже, который состоится 30-го 
сентября 1960 года.

Возможность вьгагрыша по облигациям возрастает от тира
жа к тиражу. Это происходит потому, что после каждого ти
ража. ввиду погашения облигаций при выплате выигрышей, 
уменьшается в каждо1М разряде займа количество облигаций, 
находящихся в обращении, а количество выигрышей, разыгры
ваемых в последующих тиражах, остается неизменным.

Облигации займа продаются и свободно покупаются 
гательными кассами без каких-либо ограничений.

сбере-

Приобретайте облигации 3% займа!

Управление гострудсберкасс 
в госкредита Томской области.

Вниманию правлений колхозов и граждан!

Управление 1Х>сударственного страхования по Томской обла
сти напоминает, что истекли все сроки уплаты страховых пла. 
тежей по обязательному окладному страхованию. Во избежа
ние переходящей недоимки на 1 января 1960 года и начисле
ние пени, просьба к правлениям колхозов и хозяйствам граж-, 
дан до 15 декабря полностью рассчитаться с начисленньши 
платежами.

Управление государственного страхования 
по Томской области.

i o <

Приобрет ает е туристские 
п ут евк и  в  paccpoTK yl

Московское межобластное туристско-экскурсионное управ
ление ВЦСПС начало продажу путевок на 20-дневные ту
ристские путешествия по Волге по маршруту Москва— Астра- 

Москва на май, июнь и сентябрь.хань
Для туристских поездок выделены флагман речного флота 

дизельэлектроход «Ленин» и комфортабельные теплоходы 
«Карл Маркс» и «Александр Невский».

Стоимость путевок от 800 до 1.500 руб.
Оплата производится в 4 срока и должна быть закончена за 

месяц до начала путешествия.
Организации могут приобретать путевки по перечислению.
Обращаться в МосТЭУ ВЦСПС: Москва ул Киоова I3s 

телефон: К-5-16-20, н . j

Подсобному хозяйству Томского 
медицинского института требуется 
Старший бухгалтер на самостоя- 
тельный баланс.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 38. 2— 1

Совхозу «Петрово» Томского 
района требуются: трактористы, 
шоферы, доярки, скотники.

Квартирой обеспечиваются.
Обращаться: совхоз «Петрово», 

телефон 24-51 (через Зоркальце- 
во).

Адрес редакции; гор. Томск, проси, им. Ленина, 66. телефоны: редактора — 37-37 заместителя редактора — 51 75, ответ, секретаря —  31.19. секретариата —  42-40, отделов: партийной жизни —  37-77 и 42.44 поопаганпы —  47 45 
вузов, школ и культуры-42-46, сельского хозяйства-37-39, проиьппленного -  37.75, отдела писем -  37-38 и 31-47, отдела информации -  51-61, зам. зав. издательством -  52-23, бухгалтерии и отдела объотлегай -  3736 

______ ___  ______________________  директора типографии — 37-72, стенографистки —  52-02, ииьнвлении оо,

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru


